

# CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATOLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
CALLE DE LA LONJETA, NUMERO 11

AÑO XXIII  
NUMERO 7109

PALMA DE MALLORCA  
VIERNES 2 DE SEPTIEMBRE 1932

FRANQUEO  
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO: de 10 a 1. y de 5 a 7  
TELEFONO, NUMERO 1645

## No es ése el camino

Entre otras cosas, ha dicho el Sr. Ministro de Instrucción Pública en el discurso que ha pronunciado en Pontevedra, en la sesión de clausura del curso de ampliación de estudios organizado por los maestros de la expresada provincia, las siguientes:

"La España del siglo XVI tuvo en su contra a todos los pueblos de Europa, porque era la más poderosa de todas las naciones".

"Recuerda la frase del historiador yanqui que asegura que España hizo en América lo que siglos antes Roma hizo en Europa".

"Hay que acostumbrar al niño a la idea de que España es para el mundo y no el mundo para España".

"Los maestros deben fundamentar su labor en la idea moral para que España vuelva bajo la República a una grandeza superior a la que tuvo en el siglo XVI".

Casi suscribimos los conceptos del Sr. de los Ríos. Decimos casi, porque en sus labios no tienen el mismo valor que en los de un cristiano viejo y tradicional; pero, salvada con esta pequeña aclaración la posible discrepancia, afirmamos con el señor de los Ríos que la España del siglo XVI tuvo en frente a todos los pueblos de Europa porque era el más poderoso de todos ellos; esto es, porque enviaron y algunos especialmente conocieron la altura a que rayaba el valor de sus capitanes, el genio de sus artistas, el pensamiento de sus filósofos, el celo de sus misioneros, las inspiraciones de sus poetas y las virtudes heroicas de sus Santos. Así, como ha dicho el historiador yanqui, España hizo

en América, lo que Roma en Europa, más, mucho más, porque lo hizo generosamente, realizando lo que como ideal presenta a los maestros el Ministro de Instrucción Pública, que España fuese para el mundo, y no el mundo para España; pues al erigirse en campeón del catolicismo y brazo de la Iglesia de Dios, no trabajaba para sí, por su provecho material, sino por la salud espiritual del mundo entero. En ese sentido, como sembradora del Evangelio, como propugnadora de la doctrina de Cristo, España laboró como ningún otro pueblo por el progreso en América y en las otras partes del mundo. Hay, además, que tener presente que su actuación en cuanto a la cultura y a la educación de los pueblos sobre los que tan decisivamente influyó fue, como diríamos ahora, integral. Los educó y los instruyó para el bien espiritual y material: les enseñó el camino del Cielo y les dió medios, enseñanzas teóricas y prácticas, para que alcanzaran la relativa felicidad que puede lograrse en la tierra.

Si los maestros deben fundamentar su labor en la idea moral. Pero ¿dónde encontraremos una moral que no responda a un fundamento religioso? ¿Dónde una moral sin Dios y contra Dios? ¿Cómo puede esperarse que apagando las luces del cielo no se enciendan todas las de la tierra? ¿Y qué son éstas, cuando puramente humanas, sino pasiones y egoísmos? ¿Y es por ahí por donde será superada, bajo la República, la España del siglo XVI? No es ése el camino.

PATRICIO

## Del Gobierno civil

Nos ha dicho el señor Gobernador que la guardia civil sorprendió una partida de juego al "monte" en una casa de La Puebla.

Los jugadores, al darse cuenta de la presencia de la guardia civil, consiguieron escapar, capturándose, sin embargo, al dueño del establecimiento y al que hacía de banquero.

Se incautó la Benemérita de 25615 pesetas y barajas.

Ha añadido el señor Gobernador que había impuesto una multa de 250 pesetas a los referidos dueños del café y "banquero" y ordenado el cierre del establecimiento por 15 días.

El señor Mantent ha extremado las órdenes para que, en modo alguno, se permita el juego.

\*\*\*

El Alcalde accidental de Ibiza señor Ramón ha elevado una instancia al Gobierno por conducto del señor Gobernador Civil pidiendo para aquella ciudad un retén de 12 guardias de asalto o de Seguridad.

También ha solicitado una pareja de agentes de vigilancia.

Y para que Ibiza tenga la fuerza que precisa dada su importancia y habiendo en consideración el contingente grande de forasteros que llegan todos los correos, se pide, también, una oficina de policía y el refuerzo de la Benemérita con un puesto montado que debiera establecerse en Ibiza o en Santa Gertrudis, centro de la isla, y un puesto en San José, con unas parejas destacadas en las Salinas donde existe un núcleo industrial importante.

## En la Casa de la Villa

Estuvieron ayer por la mañana en el Consistorio a despedirse del Alcalde señor Jofre, el presidente de la entidad "Casa de Levante" de Madrid, el artista valenciano don Tadeo Villalba, quien había cumplimentado al señor Jofre, en nombre del Alcalde de Valencia.

El señor Jofre le entregó al señor Villalba una carta agradeciendo los buenos ofrecimientos hechos por el artista valenciano en cuanto se refiere a la mútua con sideración y reciprocidad en los asuntos que tiene a su cargo la entidad levantina en pro de los intereses de Mallorca.

Decomiso

El Alcalde ha recibido una comunicación del Veterinario señor Fiol participándole el decomiso de varias partidas de manzanas, tomates, pimiento, y una de melones, por no reunir las condiciones para el consumo público, en el mercado de Santa Catalina.

## Desde Barcelona

Manifestaciones del señor Gobernador civil

Este medio día dijo el Gobernador civil a los periodistas, que le había visitado el Alcalde de Sura para denunciarle que los obreros de las minas de Cardona, habían arrojado al río Cardoner, durante unas lluvias cierta cantidad de silvinita.

Consecuencia de ello fué que poco después se recogieran algunos peces muertos.

El señor Moles dijo que había ordenado una información sobre el asunto y que si se comprobaba la denuncia, impondría una fuerte sanción a la empresa de aquellas minas.

Un periodista preguntó al Gobernador acerca de unas hojas que habían sido repartidas esta mañana al entrar los obreros al trabajo, en fábricas y talleres y en las que parece se daban instrucciones acerca de la actitud que debían adoptar aquéllos ante la entrada en vigor de la Ley de 8 de abril último.

El señor Moles dijo no tenía noticia de ello.

Por último dijo el señor Moles había dado orden de que regresen a su puestos las fuerzas de la guardia civil que fueron destacadas a Villafranca del Panadés con motivo del pleito de los "rabassaires", lo cual quiere decir añadió que en el Panadés se ha restablecido por completo la tranquilidad.

Un auto atropella a un inspector de policía.

En el Paralelo, un auto de la Aeronáutica, atropelló anoche al inspector de policía don Mariano Rodríguez, resultando con graves heridas en las piernas. Fué conducido a la Clínica de "La Alianza".

La reparación de "El Correo Catalán"

El Gobernador civil ha recibido la autorización del ministro de la Gobernación para que se reanude la publicación de "El Correo Catalán".

Alboroto ante un estanco. — Por tener la antigua bandera en un cristal

A eso de las ocho de la noche, se promovió un regular alboroto frente a un estanco establecido en la Rambla de Cataluña, por haberse fijado varias señorías del grupo femenino del Casal d'Esquerra, que en un cristal que existe en la parte superior, aparecían los colores de la antigua bandera y la corona real.

Al grupo se unieron otros ciudadanos promoviendo un regular escándalo, al que pusieron término unos guardias de

asalto, disolviendo a los exaltados comentaristas.

Según afirmó la dueña del estanco, no hace mucho ha adquirido la propiedad del mismo y no se había fijado existiera el cristal con los colores de la bandera bicolor y el emblema de la monarquía

Detención de tranviarios

Anoche fué detenido el presidente del Sindicato de Transportes, sección tranvías, de apellido García.

Igualmente han sido detenidos el secretario de dicha sección y un delegado.

En Jefatura de Policía no nos ha sido facilitado dato alguno referente a dichas detenciones.

En aguas del Prat de Llobregat se ve caer un paracaídas con un hombre. — De la Aeronáutica salen en su busca. — Hasta ahora no ha sido encontrado.

Esta tarde, a las cinco, un vigilante de la Aeronáutica Naval que estaba en el muelle del Contradique, se ha dado cuenta de que en dirección del Prat de Llobregat caía un paracaídas del que pendía un individuo.

El aparato parecía que iba empapado de agua y la fuerza del viento lo impelía con gran violencia hacia el lugar donde se supone ha caído.

También el patrón de un barco anclado en nuestro puerto ha dado aviso de que había presenciado la caída del paracaídas.

Inmediatamente en un remolcador han salido dos oficiales de la Aeronáutica con varios marineros para prestar auxilio al individuo que se decía iba en el paracaídas.

Hasta últimas horas de esta tarde las pesquisas no han dado resultado satisfactorio.

Se supone que al caer al agua habría chocado con ella con gran violencia y que indudablemente habrá perecido el tripulante del paracaídas.

La entrada en vigor de la nueva ley de asociaciones transcurrió con completa normalidad.

Ante los rumores persistentes de que los Sindicatos únicos adoptarían una actitud de rebeldía con motivo de ponerse en vigor desde hoy la nueva ley dictando normas para el funcionamiento de las asociaciones profesionales, anoche las autoridades volvieron a adoptar extraordinarias precauciones, que han continuado durante toda la madrugada y hasta primeras horas de la mañana, sin que por fortuna se haya registrado el menor incidente.

La impresión más generalizada es que los elementos directivos de los Sindicatos únicos han desistido de promover la huelga.

Palou y Gari

Barcelona, 1 septiembre 1932

## La canalización de las aguas

Inauguración de las obras de construcción de los depósitos

El Alcalde de esta ciudad, don Bernardo Jofre Roca, ha tenido la atención de invitarnos a visitar la estación depuradora de aguas y a la inauguración de las obras de construcción de los depósitos reguladores en Son Togores, actos que tendrán lugar hoy, por la tarde.

AGUAMIRAMAR  
La de más venta en Mallorca



Southampton (Inglaterra). — Regreso de Mr. Stanley Baldwin y su esposa de la conferencia de Ottawa, al desembarcar del "Empress of Britain".

## De Ariany

Muy brillante resultó la inauguración en nuestro pueblo de la Sucursal de la Caja de Pensiones, acto que tuvo lugar el domingo próximo pasado.

A las diez en punto llegaron el dignísimo Director General don Francisco Moragas, acompañado del Delegado General en Baleares don Mariano Millán; el Consejero D. José Feliu, el Inspector de Obras don Matías Pallarés y el Delegado en Petra don Eusebio Colomer. Les aguardaban las Autoridades de Petra y locales y casi todo el pueblo, dándoles la bienvenida en nombre de Ariany el señor don Miguel Brondo, presidente de la Junta local, haciendo entrega de la llave de las nuevas oficinas al señor Moragas.

Llamó mucho la atención de los visitantes una nutrida banda de cornetas y tambores organizada bajo la dirección del celoso Vicario Rdo. señor don Martín Truyols.

Después de breves palabras del señor Moragas y precedidos de la citada banda y juntos con las Autoridades citadas y pueblo, se dirigieron al espacioso local que ocupan las Religiosas Franciscanas, en donde el señor Moragas, en bello discurso, hizo ofrecimiento al pueblo de Ariany, de los beneficios morales y materiales que puede reportarles la Caja de Pensiones, explicando con todo detalle su organización perfecta, modelo y potente financieramente entre las mejores de España y Extranjero.

Como recuerdo de la inauguración y para estímulo de los pequeños, se ofreció una libreta de Ahorro a cada niño y niña asistente a las escuelas; fué muy aplaudido.

El señor Brondo agradeció mucho en nombre del pueblo el gesto desinteresado

y altruista de la Caja de Pensiones, haciendo votos por que de su actuación benéfico-social participen todos los habitantes de Ariany. Después de un abundante y popular refresco, se dió por terminado el acto, despidiéndose a los dignos señores con notables muestras de cordialidad.

El lunes siguiente, por el Delegado de la Caja en Petra, don Eusebio Colomer, se celebró la entrega a los niños y niñas de las escuelas de las libretas concedidas el día anterior.

El acto principió recitando una adecuada poesía, alusiva al acto que se celebraba que fué muy bien recitada por la señorita Dionisia Brondo, haciendo seguidamente el señor Colomer unas atinadas explicaciones de lo que representa el ahorro, base de una futura y relativa prosperidad y freno de muchos vicios que corrompen a la juventud, haciendo un llamamiento a los padres para que a medida de sus fuerzas económicas coadyuven a la obra de la Caja de Pensiones infiltrando a sus hijos las prácticas de ahorro popular, no olvidando las máximas que se leen en las hojas de los Sellos: "Un grano no hace granero, pero ayuda a su compañero" "El que ahorra no tiene vicios", etc.; su disertación fué muy bien recibida por los asistentes al acto.

Mil plácemes a todos por haber con su asistencia enaltecido los actos y en particular a las Autoridades de Petra y de Ariany que solicitaron la creación de la nombrada Sucursal.

Las oficinas estarán atendidas por el personal de Petra y funcionarán las mañanas de domingos y fiestas y los jueves por las tardes.

X.

Ariany, 21 de agosto de 1932.



## Una visita al "Giulio Cesare,"

La amistad antigua con don Benito Noguera, representante de la Compañía "Italia" en esta plaza, nos llevó una vez al vapor italiano "Neptunia" de la S. T. I. M. A. R., Compañía que dedica su flota a viajes de turismo; otro vapor de la misma Compañía, el "Hesperia", era llamado "el lebrón del Mediterráneo" por la velocidad de su marcha. Eran frecuentes las excursiones a las regiones polares; y pudimos admirar unas fotos en que se podía ver al "Neptunia" por entre los icebergs, verdaderas moles de hielo que se forman en el Océano Artico.

Fuera de otro gran paquebot, (cuyo nombre no recordamos) que varias veces nos visitó el pasado invierno con expediciones de turistas americanos, el pabellón italo ha ondeado escasas veces en la popa de los barcos de turismo que anclan en nuestra vasta y privilegiada bahía.

Gracias a una invitación con que galantemente nos favorecieron en la Agencia Schembri por mediación del propio Sr. Noguera, en la mañana de anteayer llegamos al cómodo embarcadero de la plazuela de la Consigna. Y aquí empieza nuestra admiración por la solicitud y esmero puestos por la Compañía "Italia" (Consulich, Lloyd Sabaud y Navigazione Generale Italiana reunidas) en hacer fácil el desembarco a los 700 turistas del "Giulio Cesare"; la enorme lancha a motor en que nos trasladamos al trasatlántico es del enorme barco de la misma Compañía "Augustus", varias de estas aumentan las del "Cesare"; además la golondrina que hace los viajes a Illetas y otra canoa automóvil local ayudan al transporte a tierra de los viajeros.

En el mar tranquilo, de un azul turquí purísimo, se ve una nota de color: es un bote tripulado exclusivamente por nadadoras extranjeras y entre el paquebote y la pedrera de El Terreno se destacan *maillots* vistosos. Subimos al esbelto buque donde nos recibió un alto oficial que nos indica donde está el Comandante. Este, muy afable, nos recomienda a otro oficial y éste, a su vez, pone a nuestra disposición a un joven compañero suyo. Hacemos un minucioso recorrido de aquel palacio flotante donde se respira una extremada limpieza, suntuosidad y cuanto sea apetecible para hacer grata la estancia en él al numeroso pasaje.

El "Giulio Cesare" es un barco relativamente moderno. El casco va pintado de negro y las dos chimeneas de blanco con una franja verde estrecha y otra ancha grana en la parte superior. Fue construido en Valsenden Lyne (New-Castle) desde el año 1914 hasta el 7 de Febrero de 1920 en que fué botado al agua. He aquí sus características: desplaza 27.433 toneladas y 12.826 netas. Tiene 2 hélices. Carga máxima: 10.674 toneladas. Largo, 193'24 metros; aneurra, 23'20; puntal, 15'65; calado 9'20; nueve puentes; máquinas a turbinas con fuerza de 20.000 caballos; calderas a doble fuerza, 6; a sencilla, 10; hornos 48. Casco de acero; quilla plato; cemento 1920. Paredes: 15; puertas 20; 18 cerraduras automáticas y otras tantas a mano.

Consta de Cámaras de lujo: 30; primera clase 132; total 280 puestos. Segunda clase 80 cabinas con 306 puestos Tercera clase: 118 con 362 id; otra tercera 54 con 316 y otra tercera sin camarotes capaz para 670 personas.

La tripulación la forman 450 individuos que es aumentada con 500 para los cruceros de turismo. Además tiene cuerpo de bomberos, para casos de incendio. Capellán italiano y otro español. 2 Médicos (uno español por los frecuentes viajes que realiza a América) 6 camareros intérpretes para los idiomas español, polaco, eslavo, inglés, francés y húngaro; 3 fotógrafos; un operador cinematográfico; 3 peluqueros para caballeros y 3 peinadoras para las señoras. Orquesta: compuesta de piano 2 violines, 2 cellos, flauta, clarineta,

trompa, contrabajo y batería-jazz para el género exótico.

Hay como llevamos dicho 4 departamentos con la particularidad que en cada uno de ellos hay 2 comedores: para los viajes ordinarios uno y otro más elegante y sugestivo para cuando se destina el barco a viajes de turismo. Oficina de turismo; farmacia; juegos de de esgrima, law-tenis y entrenamiento de boxeo; tres piscinas de natación con agua marina renovada continuamente sobre cubierta; pianos 2 hasta en la cámara de tercera; en las otras dos, también de tercera no hay piano; y solamente un comedor, pues se destinan a la emigración.

La sala de Música, espléndida, esta presidida por un magnífico busto de Giulio Cesar en bronce; y, además de rico mobiliario, adornan sus paredes soberbios tapices; contigua hay el salón de fiestas de idénticas grandes proporciones con los suelos de madera encastrada en ambas dependencias. Excelente y seleccionada biblioteca.

Hay que pararse ante la estupenda cocina. Coladuría y secadero, mecánica y eléctrico respectivamente. Oficina de informes. Salas adrede para conferencias entre pasajeros. Hospitales para hombres uno; y otro para mujeres; cine; en fin una ciudad flotante con sus tres bares inclusive.

Las cabinas de lujo constan de alcoba, saloncito, cuarto de baño y water. Hay pequeños cuartos, para seño-

ras solas, jardín de invierno; largo pabellón (*veranda*) y... puede que se haya quedado algo en el tintero por lo que últimamente ya fiamos a la memoria como el gimnasio, vitrinas de objetos de lujo, librería, máquinas fotográficas, joyería etc. etc. Capilla católica: oradores sagrados en español e italiano.

El viaje que realiza el "Giulio Cesare" es un nuevo crucero añadido al espléndido collar de travesías mediterráneas de 1932, organizadas por la Sociedad "Italia". Son 19 días a lo largo de las más bellas costas de nuestro mar latino. Itinerario: Salida el 28 Agosto de Génova para tocar en Niza, Barcelona y Palma de Mallorca. A las 20 ha salido hoy para Palermo, Jaleo (Atenas). Stanbul, Rodi, Malta, Nápoles y regreso a Génova llegando a las 15 del 15 de Septiembre.

Para que pueda darse una idea del coste del viaje ahí van los precios de pasaje en primera Lit. 3.100 liras; segunda 1.800; clase Turística 1.300 no incluyéndose en estas tarifas las giras en tierra que la Sociedad organiza atrayentísimas a precios muy convenientes. En los elegantes prospectos hay un cúmulo de informes para valija, servicios bancario y postal, marconigramas, fotografía, reducciones ferroviarias y servicio sanitario.

A la vista del "Giulio Cesare" que parte soberbiamente iluminado surge espontánea una exclamación ante tanta facilidad y aperitivo para estos magníficos paseos turísticos; ¡quien pudiera viajar!...

Ki-ki-ri-ki!

31 agosto 1932

## El interés de la Patria

De "Diario de Barcelona":

Terminado el movimiento revolucionario, con el fracaso cuyos pormenores se han hecho públicos, el patriotismo obliga a todos, desde el Gobierno a la más distanciada oposición gubernamental a reaccionar rápidamente en el sentido de devolver a los espíritus la posible y grande tranquilidad sin la cual ningún modo de pacificación es auténtico y verdadero.

Es necesario proceder cuanto antes a la suavización de las asperezas producidas por el choque violento de las pasiones políticas.

Es indispensable restañar cuidadosamente las heridas en el alma española, mucho más crueles que las que, en la efervescencia del combate, produce en el cuerpo el brazo armado.

Existe una verdad tan evidente que ni siquiera debería enunciarse, porque está en la conciencia de todas las gentes sensatas; pero que en muchos espíritus no tiene la debida eficacia para la adopción de actitudes trascendentales; y es que todos somos españoles, y que por consiguiente debe reputarse de antipatriótica la tendencia que arraiga en cierta clase de política rastrera, a dividir en castas a los hombres de una misma nación, clasificándolos a tenor de un agrio y codicioso partidismo que ya no se estila en las naciones más cultas.

Nada tan triste como la lucha cruenta entre compatriotas; si; pero nada tan desolador como el airado antagonismo espiritual entre unos y otros.

Por encima de las naturales divergencias de principios, debe haber un punto de unión de las inteligencias y voluntades de todos, que es el astro rutilante de la Patria.

El patriotismo no es una fría y estéril entelequia, el patriotismo es amor, y quien lo siente no puede odiar a los que por derecho de naturaleza — no de conquista — participan en el común patrimonio.

Nadie debe hacer traición a la propia conciencia, ni exigir de los demás que renuncien a los dictados de la misma; pero todos, con la integridad de sus principios — y aún para prestigiarlos — debemos atenernos, por sobre de todo, al supremo interés de la Patria que muchas veces ha de exigir de sus hijos,

sin mengua de su dignidad, sacrificios que le son debidos; para que su personalidad no sufra menoscabo en el concepto que ha de merecer al mundo.

El aglutinante que ha de mantenernos unidos en la suprema idealidad del puro patriotismo, ha de ser la Ley: la norma segura, su fiel cumplimiento. Por esto la Ley no puede ser en modo alguno sectaria, es decir, partidista; sino que ha de ser tan noblemente concebida, tan amorosamente verificada y tan amplia, que en ella quepan y se puedan mover con holgura, con rectas orientaciones y honrados afanes, todos los españoles.

Y cuando la Ley, por flaquezas de los hombres, no reúna estas condiciones, todavía — sin excusar su cumplimiento — nos deja margen para discutirla, para procurar su enmienda, para reformarla, por los procedimientos que ella misma señala.

Todavía ha de permitirnos la polémica en la tribuna y la lucha electoral en los comicios que necesariamente han de dar el fruto apetecido, que es el triunfo de la verdad, si no nos emperzamos en un escepticismo de comodín que es el corrosivo de las mejores causas.

Firmes en estos principios, debemos enderezar — ¡todos! — gobernantes y gobernados, nuestros pasos por los senderos de la justicia, que es equidad y amor austero que repugna por igual la claudicación y el espíritu de venganza.

No hay que confundir éste con la justicia.

La justicia atrae fuertemente a los hombres con su nobleza; la venganza levanta entre ellos una valla de odios impracticable.

España hállese en momentos en que necesita que se borren las distancias abiertas por odios y resquemores, ahogándolos con fuertes dosis de patriotismo.

La prensa puede hacer mucho, con sus propagandas y su ejemplo para la realización de ese superior interés de la Patria.

## El Dr. Valdés

participa a su clientela que ha reanudado su trabajo en la clínica.

## "El Rotarismo,"

Interesante y documentado folleto de 46 páginas conteniendo los artículos publicados en "Correo de Mallorca" por Sch.

Precio: 50 céntimos  
De venta: Imprenta "La Esperanza", Lonjeta, 11.

## El ingreso en el Cuerpo Diplomático

EL NUEVO PLAN DE ESTUDIOS

Para ingresar en la carrera habrá de poseer el título de abogado y tener de 21 a 30 años.

El examen de ingreso constará de un ejercicio sobre idiomas, traducciones, etc. especialmente de francés e inglés.

Los aprobados en este primer examen pasarán a los ejercicios escrito y oral, que versarán sobre geografía, Historia del Derecho Internacional y cultura general.

A continuación se detalla la forma en que se realizarán los ejercicios orales.

Los candidatos que obtengan las mejores clasificaciones, quedarán nombrados aspirantes a la carrera diplomática, y como tales seguirán dos cursos de formación y preparación, uno de ellos en España y el segundo en el extranjero.

El curso en España lo dirigirá una comisión designada por el ministro de Estado, y el del extranjero un director de estudios, nombrado también por el Ministerio.

El curso en España consistirá en temas de ampliación de cultura general, estudio de documentos de las épocas modernas y contemporáneas, derecho internacional, recopilación de jurisprudencia tratados internacionales, prácticas administrativas, diplomáticas y consulares redacción de documentos públicos, política comercial, etc.

El curso en el extranjero comprenderá temas de ampliación del curso de idiomas, asistencia a conferencias y lecturas, cursos en reuniones internacionales, prácticas en cancillerías de embajadas, legaciones y consulados, etc.

Los aspirantes presentarán un trabajo escrito sobre el tema que se les señale.

Disfrutarán de becas mensuales, y la estancia en el extranjero será por cuenta del Estado.

Una vez hayan terminado el primer curso, la comisión designará los alumnos que han de pasar al segundo.

Igual hará la Comisión con los que hayan terminado el segundo curso al objeto de su ingreso definitivo en la carrera.

Los que al final de cualquier curso no alcancen el nivel exigido, podrán repetir el curso una sola vez.

A los aspirantes que hayan aprobado los dos cursos se les nombrará terceros secretarios en las vacantes que existan.

Un reglamento fijará los temas de los ejercicios de cada examen, composición

del tribunal, nombramiento de comisiones y dirección de estudios, organización de las enseñanzas y prácticas, etc.

El próximo examen previo de capacidad, se celebrará en diciembre del año actual o enero de 1933.

## Simón Carcés

Corredor de Comercio Colegiado  
Baratillo, 15 Telf. 2267

## COMPRO

Alhajas viejas de oro y plata  
Dentaduras usadas  
Monedas antiguas de oro, plata y cobre  
J. MIRO  
Sindicato, d. (al lado de la chocolatería Bordoy).

## ¡Anémicas!

Defended vuestro organismo tomando el poderoso Jarabe de

## HIPOFOSFITOS SALUD

Reanima al agotado, da vigor a los nervios y glóbulos rojos a la sangre.

Reconstituyente inalterable y de uso eficaz en todas las estaciones del año

Aprobado por la Academia de Medicina.

No se vende a granel.





## Crónica de Londres

### Las empresas de transportes y los salarios

Es un asunto de mucha trascendencia para la vida en Inglaterra lo que se pretende hacer por determinadas empresas, entre otras por las de transportes.

Todo se halla mal para las clases pobres y aún para las clases medias. Desde la guerra hasta estos momentos han ido encareciéndose los artículos de mayor necesidad, y si bien es verdad que han aumentado los jornales, los honorarios, los sueldos y las gratificaciones, estos han crecido con mas lentitud que los precios de las subsistencias.

Por eso, creemos que es inconveniente e inoportuno ahora lo que pretenden las aludidas empresas reduciendo los salarios. Si se realiza el proyecto estamos amenazados de una crisis huelguística futura, agudizada por el aumento de los sin trabajo.

Sabemos que han celebrado hoy una entrevista las autoridades sindicales del Ramo de Transportes, y en su consecuencia, la Compañía General de Autobuses de Londres ha tenido otra reunión, en la que se han tomado acuerdos, que tratan de aminorar el conflicto, el cual, sin embargo, tendrá que estallar más tarde.

Se quiere aplicar la nueva escala rebajada de los salarios para dentro de un mes. No les conviene que sea en el

momento, pero advirtiendo que indefectiblemente se hará.

Los chófers tendrán un mes de tiempo para que decidan si han de aceptar o rechazar las nuevas condiciones, haciendo la reducción atendiendo a que las nuevas modalidades de pago serán escalonadas en un período de tres meses.

¿Cómo recibirán este proyecto las sociedades obreras? A nuestro modo de ver muy mal. Y prueba de ello es que ya el Sindicato de conductores de automóviles, del que depende la mayor parte de los mecánicos del Metropolitano de Londres, ha rechazado de plano la reducción de los salarios que se les ha propuesto. Decimos de plano, porque no quieren que sea una realidad ni aunque se les concedan para ello largos plazos.

El mal está en que la vida para una determinada clase de obreros se va haciendo muy difícil, y si bien se sabe la resignación de los trabajadores ingleses ante la crisis social latente, se cree que no pueden hacer frente al porvenir con las nuevas restricciones.

Las empresas, es cierto, sufren también la crisis actual, pero nuevos sacrificios que pudieran imponerse redundarían indudablemente en favor de la paz social.

A. Noabal Cresad

Londres, Agosto de 1932.

## La victoria de amor

Tenía un nombre dulce: "La Virgen de la Esperanza". Y era un soportales de plaza vieja, de ciudad romántica obscurecida por piedras milenarias.

En los días de invierno, cuando llegaban mañanas calentitas, llenas de sol, después de explicar su lección en el Instituto, paseaban hasta la hora de comer don Cástor, don Juan y don Facundo. También paseaban los señores magistrados de la Audiencia con sus característicos sombreros de copa.

En los soportales había unos comercios y una botica. Y desde la botica miraban pasar, como dando saltitos de gorrión, a las modistillas que salían de sus talleres unos señores circunspectos que habían limitado su vida a digerir las tres comidas fundamentales del día español. Allí comentaban los veteranos de la tertulia los sucesos de la ciudad, reducidos a los acuerdos municipales y al toque de las campanas de Santa María, las cuales contaban las horas tranquilas de los vecinos. Y comentaban también con aire ingenioso o jocoso los acontecimientos familiares de las personas conocidas.

— Ya ha puesto la vela Inesilla.  
— ¿Quién?  
— Inesilla, la mujer de Ramón el sastre.....  
— Y va por el tercero.....

Porque allá en el extremo de los soportales el cuadro de la Virgen de la Esperanza recibía los ofrendas de los devotos que encomendaban a su amparo las congojas íntimas de los afares amorosos.

Una fila de velas encendidas se consumía como símbolo de los anhelos puestos en ardor por el colmo de las promesas más dulces. Y la maternidad, hecha angustia e inquietud, acudía con la llama votiva de los inefables presentamientos..... El rostro de la Virgen aparecía siempre iluminado con el resplandor de las luces amarillas. Y cobraba una dulzura celestial y una belleza casta esta imagen clásica pintada con unción por un artista del Renacimiento. Encuadraba así en el puro estilo de los soportales este lienzo patinado ya por los años y el calor de tantos fuegos renovados por el corazón y las creencias de un pueblo poeta y tradicional.

— Bonito, bonito — decían también los turistas que acudían de todas partes atraídos por el prestigio de las piedras doradas de la vieja urbe.

Y era en verdad bonito en las tranquilas noches provincianas, cuando todos los rumores urbanos se aquietaban ver como el corazón de alguna madre suspiraba arrodillado delante de la imagen por la buena esperanza de su amor que iba a ser pronto congoja y realidad.

Hace unos días que ha desaparecido la Virgen de la Esperanza de su clásico hornacia iluminada con tantos cirios votivos. Unas manos laicas, ejecutando otras órdenes laicas que interpretaban a su vez preceptos secularizadores, han retirado la imagen y la han arrinconado en un manso museo que nadie visita y que hasta pasa ignorado para los propios vecinos de la pequeña ciudad. Constituía la presencia de esa imagen en la vía pública una ofensa para los que nunca invocaron su patrocinio ni pudieron sentir malograda su libertad con el sencillo rito de sus convecinos. Ellos, acostumbrados a imponer en los nombres de las calles la popularidad de sus héroes y admirados, no podían tolerar que algún blanco corazón creyente tuviese también derecho a expresar sus afares y esperanzas sin perjuicio de nadie. Retiraron la Imagen, blanquearon el hueco que dejó el cuadro, gastaron unas pesetas en impedir que los que creían en el auxilio celestial tuvieran el consuelo de sentirse confortados, y la ciudad ha seguido su ritmo igual, con sus mismas creencias, con sus mismas virtudes, con sus mismos afares y sus mismos dolores. Tal vez sólo un poco más triste porque algo de la nobleza común se ha sentido herido y lastimado por la falta de generosidad para los afligidos.

Y aún sigue igual encendida, más idealizada todavía, la esperanza entrañable de los tristes, que necesitan consuelo y confortamiento para sus penas. Porque anoche mismo se realizó ante los ojos de los curiosos el suceso ejemplar que comprueba que no hay nada en el mundo capaz de vencer al amor.

Estaban los soportales silenciosos. Una luna suave y transparente esclarecía las oscuras piedras de las torres y los murallones centenarios que envejecían la plaza.

Y una paz maravillosa parecía descender del cielo iluminado. Pasó una mujer; en sus brazos sostenía la dulce carga de un hijo.

Llegó al lugar que antes ocupaba el

cuadro de la Virgen de la Esperanza y ante los ojos de todos se santiguó y en baja voz recitó una plegaria tierna y triste como salida del corazón de una madre.

— ¿Pero por qué rezas? — preguntó alguien — ¿no ves que no hay ná?

— ¿Qué no hay ná? ¿Quién lo ha dicho? ¿Porque hayan quitao el cuadro?

Sigue aquí y yo lo veo con los ojos del alma. No me hace falta verla con los ojos del cuerpo. Y Ella me está oyendo lo mismo que antes. ¿Pues que también me van a quitar que, por no tener el cuadro, pueda yo poner en su sitio el cuadro que vé mi corazón y pedir la salud de este hijito mío que se muere?

Y ya en alta voz invocó con lo más puro de su fe el milagro que esperaban los limpios de corazón de la omnipotencia divina transmitida por conducto de la divina Madre a otra madre.

Después, como transfigurada por alguna promesa inefable, la pobre mujer se levantó.

Sonreía a la luz cristalina de la noche. Casi se sofocaba ya por algo que respondía dulcemente en sus entrañas.

Y a mí se me figuró que asistía a uno de aquellos pasajes maravillosos en que la voz divina resonaba amorosa y solemne como en el Evangelio:

— "Mujer, vete en paz: tu fe te ha salvado".

Antonio Reyes Huertas

## ¿Se disolverá el Reichstag?

Berlín, 30. — Al propio tiempo que hoy celebraba el Reichstag su sesión inaugural, recibía el canciller Von Papen, en Neudeck, la residencia de verano del Presidente de la República, plenos poderes para disolverlo. Hindenburg no sólo ha ofrecido al canciller la disolución del Reichstag, sino que le ha ratificado su confianza, expresándole su complacencia por el programa económico para los doce meses próximos, que el canciller ha hecho público.

El fracaso de las negociaciones entre católicos y nacional-socialistas para llegar a la formación de un gobierno de concentración apoyado en una mayoría parlamentaria, ha decidido a Hindenburg a prescindir, en caso necesario, del Parlamento, manteniendo el gabinete de Von Papen. Esta decisión puede tener alcance trascendentalísimo para el porvenir de la política alemana. La disolución del Reichstag resulta ya inevitable de hecho, y una vez disuelto no parece que el Gobierno piense en convocar nuevas elecciones dentro del plazo que marca la Constitución, porque tales elecciones no podrán producir tampoco Parlamento alguno capaz de formar una minoría. Ello crea automáticamente una situación anticonstitucional. Ello afirma más la decisión del Gobierno respecto a la realización de su política económica, prescindiendo de las Cortes. Mientras, los nacional-socialistas y los católicos realizan inauditos esfuerzos por evitar la disolución del Parlamento.

En los últimos instantes vuelve a hablarse de la posibilidad de una coalición fulminante entre católicos y nacional-socialistas que de presentarse dentro de esta misma semana ante el presidente y el Gobierno, con la exigencia de que le sea entregado el Poder. El hecho de que como presidente del Reichstag haya sido elegido hoy con los votos de los católicos el nacional-socialista Goering, se considera como un síntoma favorable en el sentido del acuerdo católico-nacional-socialista. Sin embargo, las posibilidades de semejante unión son, en realidad, muy pocas.

En la sesión de apertura del Reichstag a la que los nacional-socialistas asistieron con el uniforme de las tropas de asalto, no se produjeron incidentes. Toda la casa, totalmente ocupada, oyó silenciosamente el discurso de la anciana diputada comunista, Clara Zetkin, que atacó duramente al Gobierno y a los nacional-socialistas.

La próxima sesión del Parlamento no

## HERNIADOS

### CÚRENSE COMO ESTOS SEÑORES

BARCELONA, 29 de agosto 1932. Sr D. C. A. BOER, Ortopédico Pelayo 60, CIUDAD. Estas cuatro líneas son para manifestarle mi satisfacción por el buen resultado que me han dado sus APARATOS C. A. BOER, gracias a los cuales me he curado de mi hernia, habiendo cumplido sin interrupción mi dura labor del campo. Agradecido recomiendo su METODO a cuantos padecen de hernias, Disponga de su s. s. LUIS FIGUERAS, calle Riera Blanca, 14, casa de campo en BARCELONA (SANS).

CASTROPONCE, 20 de julio de 1932. Sr. don C. A. BOER. Muy estimado señor mío: Me es muy grato dirigirme a usted para enviarle mil gracias y demostrarle la gratitud más profunda por hallarme hoy completamente curado de la hernia que venía padeciendo, lo que he conseguido con sus acreditados aparatos. Queda de usted muy reconocido este año. y s. s. en Cristo, Pascasio Vidal, Párroco, CASTROPONCE (Valladolid).

HERNIADO: Su caso no puede ser más grave que el que acaba de leer no vacile más cuide su HERNIA como debe. Visite eminente ortopédico en:

PALMA, sábado, 3 septiembre, todo el día, y domingo, 4, sólo por la mañana, HOTEL ALHAMBRA.

C. A. BOER, Especialista Herniario, Pelayo, 60 BARCELONA

tendrá lugar hasta la semana próxima. En ella el canciller leerá la declaración del Gobierno y acto seguido seguramente el decreto de disolución.

## De Santa Eugenia

He aquí el programa de las fiestas patronales que, en la villa de Santa Eugenia se celebrarán en los días 3, 4 y 5 del corriente.

Día 3. — A las 18, pasacalle por la gaita y tamboril.

A las 20, Completas solemnes.

A las 21, disparo de un castillo de fuegos artificiales con intermedios de bailes amenizados por las "chirimías"

Día 4. — A las 9 y media, Tercia. A las 10 oficio solemne, en el que se cantará la misa de "Angelis", alternando con el pueblo. Ensalzará las glorias de la Santa el orador sagrado Rdo. señor don Andrés Casellas, adscrito a la parroquia de Santa Eulalia de Palma.

A las 11 refresco popular en la casa Consistorial. A las 16, carreras pedestres en el "Cos de Son Mascaró" para niños, niñas y hombres con los premios de costumbre. Habrá además carreras para hombres, y caballerías.

A las 17, llegada de la banda de música de Bnisaem. A las 19 concierto en la plaza pública. A las 21, baile al estilo del país.

Día 5. — A las 11, carreras en el "Cos" A las 16, carreras de cintas, bordadas por señoritas de la localidad. A las 17, pasacalle por la citada banda. A las 21, baile amenizado por la misma banda. A las 24, final de fiesta.

Santa Eugenia 1.º septiembre 1932.

## Las Bolsas de Trabajo

Don Benjamin Jubindo, Jefe de la Bolsa de Trabajo de Bilbao, nos ha enviado un ejemplar del libro que acaba de publicar, titulado Las Bolsas de Trabajo, donde se hallan orientaciones y modelaje muy necesario a las autoridades en general, y principalmente de utilidad para Alcaldes, Concejales, Secretarios e Interventores, por tratar de asuntos de Asistencia Social, como es la Colocación de Obreros, Censó de Parados, Fomento de Trabajo, Desplazamiento de Obreros a otras regiones, Juntas de Subsidios, Leyes complementarias y creación del Impuesto de la Gestora de Vizcaya en favor de los obreros sin trabajo.

También publica la célebre Circular sobre la materia, dictada por el señor Calviño.

Es un libro necesario y de consulta, que no debe faltar tampoco en las sociedades políticas.

## Casa Banqué

Colón, 56

Radio, Gramolas, Portátiles, Discos, Pianos y Música, Ventas al contado y a plazos.

## Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

Servicio diario de excursiones a los más bellos parajes de la isla

PRECIO INCLUIDO TREN Y AUTOMOVIL Al Santuario de Lluch

En primera clase (ida y vuelta) pesetas 11'15.

En segunda clase (ida y vuelta) 8'85

A las Cuevas de Manacor:

En primera clase (id. id.) 10'05.

En segunda (id. id.) 8'30

(Los días de concierto (lunes y miércoles) el billete en segunda clase cuesta solamente 7'60)

A las Cuevas de Artá:

(Todos los días menos los sábados)

En primera clase (ida y vuelta) 14'55.

En segunda (idem. idem.) 12'85.

(Los sábados).

En primera clase (ida y vuelta) 10'20.

En segunda (idem. idem.) 8'45.

A Cala Ratjada:

En primera clase (ida y vuelta) 17'65

En segunda (idem idem) 14'90

A Alcudia, por La Puebla:

En primera clase (billete sencillo) 6'75

En segunda (idem idem) 4'95

A Pollensa por Inca:

En primera clase (ida y vuelta) 8'75

En segunda (idem idem) 6'15

A San Salvador (Felanitx)

En primera clase (ida y vuelta) 10'20

En segunda (idem idem) 6'75

## EL SOCIALISMO

Breve exposición y crítica de sus doctrinas económicas y morales.

por FEDERICO GROTE

Segunda edición.

Interesante folleto de 95 páginas.

DOS pesetas

De venta: Imprenta "La Esperanza",

## Talonarios de facturas según la Ley del Timbre

Modelo americano. — Los más prácticos y económicos.

Talonarios de facturas para artículos de lujo.

Imprenta LA ESPERANZA, Lonjeta, 11.

## Películas Pathé-Baby

Todos los que deseen, vender, o cambiar películas modelo Pathe-Baby, pueden dirigirse a "Acción Cristiana". Al mudaina, 13, de 7 a 9 de la noche.

## Vademecum de la Acción Católica

Obra prologada y recomendada por el Eminentísimo señor Cardenal Segura. —

Precio: 3'50 pesetas.

De venta: Imprenta "La Esperanza"



# INFORMACION TELEGRAFICA

## Desde Madrid

**Se amplía hasta el 15 de Septiembre el plazo para que las Sociedades obreras y patronales puedan acogerse a la Ley del 8 de Abril**

**En la sesión de Cortes de ayer fué aprobado el proyecto creando la intervención permanente del Estado en los ferrocarriles cuya explotación deba verificarse en consorcio con el Estado**

**Después de la sesión nocturna de Cortes, se tiene la impresión que el Estatuto Catalán será aprobado rápidamente**

## De la última sublevación

Madrid, 1 (22'00)

### Diligencias judiciales

El juez especial, señor Iglesias del Portal recibió hoy declaración a los guardias de asalto que intervinieron en los sucesos del 10 de agosto rechazando el ataque contra el palacio de Comunicaciones.

### Regreso de fuerzas que fueron a Sevilla

Este mediodía, a las doce y media, regresaron a Madrid las fuerzas del regimiento de Saboya número 6, que fueron a Sevilla.

Fueron recibidas por el general Romefals y otros jefes del Ejército, y numeroso público que las vitoreó.

Después de ser obsequiadas con un refresco, las fuerzas marcharon entre vitores a su alojamiento.

### Detención de un hijo de Milans del Bosch

Esta madrugada ha sido detenido, en una finca de Chamartín, don Jaime Milans del Bosch, hijo del general del mismo apellido, por supuesto complicado en la última intentona.

## Fallecimiento del Obispo de Gerona

Madrid, 1 (22'00)

Falleció en Valencia después de larga y penosa enfermedad

Noticias de Valencia dicen que víctima de dolorosa y larga enfermedad ha fallecido en aquella ciudad el Obispo de Gerona el Excmo. Sr. Dr. don José Vila Martínez.

El ilustre prelado entregó su alma al Señor ayer por la mañana rodeado de sus familiares y asistido en sus últimos momentos por el Vicario de la diócesis doctor Gimeno.

Su muerte, al conocerse ha causado general sentimiento.

Parece que el cadáver del doctor Vila Martínez será trasladado a Benavites, pueblo natal del ilustre finado, donde recibirá sepultura.

### La noticia en Gerona

En cuanto se tuvo noticia en Gerona del fallecimiento del prelado, las campanas de todas las iglesias doblaron solemnemente. En los bajos del Palacio Episcopal se colocaron mesas con pliegos de papel que bien pronto se llenaron de firmas. Personas de todas las clases sociales han desfilado por la residencia episcopal para expresar su pésame por el fallecimiento del venerable prelado.

### Datos biográficos

Nació el doctor Vila Martínez en Benavites, provincia de Valencia, en 1866 cursó el Bachillerato en las Escuelas Pías de Játiva, y estudió con gran brillantez la carrera eclesiástica en el Seminario de Valencia, ordenándose en 1889.

Antes de terminar sus estudios fué nombrado profesor auxiliar de Latín, siendo confirmado en esta cátedra después de haber enseñado un curso de Lógica y Psicología. En 1896 se encargó de la Cátedra de Derecho Natural y Ética, que desempeñó hasta 1901 en que fué nombrado canónigo doctoral, por oposición.

En 1925 fué nombrado obispo de Gerona, cuyo elevado cargo ha desempeñado con admirable celo, siendo muy estimado de todos los feligreses de la diócesis gerundense.

Era el difunto prelado muy caritativo y sus bondades habían despertado grandes simpatías en Gerona, donde se admiraban sus grandes virtudes.

## Disposiciones oficiales

Madrid, 1 (22'00)

### El Censo electoral social

La "Gaceta" publica una orden ampliando hasta el 15 de septiembre próximo el plazo fijado para que las Asociaciones patronales y obreras inscritas en el Censo electoral social del ministerio del Trabajo antes del 31 de mayo último puedan acordar la adaptación de sus Estatutos a la Ley de 8 de abril último.

## Las Cortes Constituyentes

Madrid, 1 (22'00)

### La sesión de ayer tarde

A las cuatro se abre la sesión. Preside el señor BESTEIRO. Hay desanimación en escaños y tribunas.

Aprobada el acta, se entra en el **ORDEN DEL DIA**

Es aprobado definitivamente el proyecto creando la intervención permanente en los ferrocarriles, cuya explotación debe verificarse en consorcio con el Estado.

Se lee una proposición de ley solicitando se conceda a Madrid una subvención de diez millones de pesetas anuales en concepto de capitalidad.

El señor RICO, alcalde de Madrid y autor de la proposición, la defiende brevemente diciendo que sabe que en el ánimo de todos los diputados está el reconocimiento de la necesidad de allegar cuantos medios se juzguen convenientes para la prosperidad de Madrid.

Pide al Presidente de la Cámara y a la Comisión de Presupuestos consideren de carácter urgente la proposición de referencia, para que se resuelva antes de las vacaciones y pueda el Ayuntamiento de Madrid contar con la cifra pedida en el próximo presupuesto.

Don Luis de TAPIA se adhiere a la propuesta, en nombre de los diputados madrileños que no son concejales.

El señor BARRIOBERO también se adhiere, como diputado por Madrid.

El PRESIDENTE promete que hoy mismo pasará el asunto a la Comisión correspondiente, y aplaude la propuesta.

El señor RICO da las gracias, y se toma en consideración la proposición de ley pidiendo una amnistía por delitos de opinión de carácter político, social y militar.

Dice que los jueces civiles y militares no han digerido todavía a la República, y cita algunos casos en que se han dictado sentencias con penas excesivas.

Cree justificada y necesaria la amnistía. La proposición se toma en consideración para su estudio.

Sin discusión se aprueban los siguientes proyectos de ley de Hacienda:

Cediendo al ayuntamiento de Villanueva de Castellón el edificio que fué convento de Dominicos.

Eximiendo de derechos reales y del timbre a la Ciudad Universitaria.

Fijando el computo de recorrido de vehículos que circulan por las carreteras de Canarias a los efectos del impuesto de transportes.

También se aprueba sin discusión un proyecto de Guerra aclarando algunos párrafos de la ley de 13 de mayo sobre creación del clero auxiliar de subalternos del Ejército.

### El reclutamiento y ascensos de la oficialidad del Ejército

Se reanuda el debate sobre el proyecto de reclutamiento y ascensos de la oficialidad del Ejército.

(Llegan el jefe del Gobierno y los ministros de Marina e Instrucción Pública).

Se pone a discusión el artículo séptimo del proyecto.

El señor PEIRE pide en un voto particular la supresión del artículo.

La Comisión acepta el voto y queda, por tanto, suprimido el dictamen.

El señor Ortiz de SOLÓRZANO defiende un voto particular al artículo VIII que se refiere al reclutamiento de oficiales de Ingenieros y Artillería.

El orador impugna el dictamen, solicitando se modifique como queda.

El PRESIDENTE dice que el voto coincide con otro presentado por el señor SANTA CRUZ.

El señor SANTA CRUZ coincide en las apreciaciones del señor Ortiz de Solórzano y pide se mantenga el primitivo dictamen, es decir, que subsista el artículo séptimo que se acaba de suprimir.

El señor PEIRE, desde el banco de la Comisión se opone a lo solicitado por el señor Santa Cruz.

(Entran los ministros de Estado y de Agricultura).

El señor SANTA CRUZ retira su voto particular.

Se aprueba el artículo.

Se retiran otros votos al artículo noveno aprobándose.

Se desecha un voto y varias enmiendas al artículo 10 aprobándose.

Sin discusión se aprueban el once, doce, trece y catorce.

PEIRE, SOLÓRZANO y FERNANDEZ defienden votos al artículo 13 desechándose.

Se admite una enmienda de ROYO y Villanova sobre los capitanes diplomados de Estado Mayor, siendo aprobada.

Se aprueban los artículos 16, 17, 18 y 19.

HIDALGO apoya otro voto a la base 19 pidiendo que los municipios puedan solicitar la restitución de los bienes propios desamortizados o vendidos. La Comisión advierte que incluye en el dictamen los bienes propios comunales.

Defiendea votos Ortiz de Solórzano y Santa Cruz.

Se rechaza y se aprueba todo el proyecto.

Sigue el debate de

**LA REFORMA AGRARIA**  
HIDALGO apoya un voto a la base 19; lo retiró después de intervenir FFCED y OSSORIO.

Se retiran varias enmiendas. Y se levanta la sesión a las nueve de la noche.

### La sesión nocturna

A las 22'45 bajo la presidencia del señor BESTEIRO, da comienzo la sesión nocturna.

Reina regular animación.

Azaña y Giral en el banco azul.

Se pone a discusión el proyecto de

**EL ESTATUTO CATALAN**

COROMINAS rectifica y renuncia a hablar por considerar que hizo el resumen Azaña anoche.

ALBA rectifica diciendo que celebraría que como resultado del debate surgiera una fórmula que aclare la cuestión y que las aclaraciones de Azaña se reflejaran en el dictamen.

Azaña cree que la comisión recogerá sus indicaciones para que el texto quede claro.

El señor POZA JUNCAL rechaza las sugerencias de Calderón por anticonstitucionales.

Recoge las observaciones de Alba diciendo que la monarquía debía haber resuelto muchas cuestiones que dejó a la República.

BESTEIRO da por terminado el debate sobre la totalidad añadiendo que como que al antiguo dictamen se han presentado muchas enmiendas, precisa saber si se mantienen: para ello, vayamos enumerándolas.

Se desecha un voto de ROYO y se acepta una enmienda de Alba sobre la revisión de impuestos.

BELLO dice que el título se ha reformado en el sentido que el ministro de Hacienda, de acuerdo con la Generalidad y en cualquier momento, podrá pedir una sesión extraordinaria en el régimen de Hacienda del Estatuto y si esto no fuera posible, deberá someterse la reforma a la aprobación de las Cortes, siendo preciso el voto favorable de la mayoría absoluta del Congreso.

Este párrafo sustituye el párrafo último del dictamen publicado.

Se rechazan otras enmiendas y se aprueba el artículo 16, con el voto en contra de los agrarios y de los radicales.

Se levanta la sesión a las dos de la madrugada.

Se estima que el Estatuto será aprobado en breve plazo.

Al conocerse en los pasillos la aprobación del artículo 16, se estimaba que la aprobación del Estatuto será en breve plazo.

## La actualidad política

Madrid, 1.º (22'00)

### Denuncia al Ministro de Marina

Don Eduardo Ortega y Gasset ha dirigido un ruego, escrito al ministro de Marina diciendo que tiempo atrás se publicó una relación de barcos de la Armada, que se declaraban inútiles para el servicio, autorizando al ministro para enajenar dichos navios, cuyo número asciende a once.

Agrega que ha pasado el tiempo sin que se realice la venta, asegurándose, además, que de dichos barcos se ha sustraído material de gran valor. Dice también que la Comisión que se nombró para comprobar esta afirmación ha podido cerciorarse de que del "Carlos V" se sustrajeron materiales cuyo valor asciende a 600.000 pesetas.

Pide dicho diputado al ministro de Marina que informe a la Cámara sobre la exactitud de estos hechos y declare qué responsabilidades administrativas y criminales se han exigido, así como también qué prevenciones se han adoptado.

### La comisión de Reforma agraria

La Comisión de Reforma Agraria se reunió hoy, estudiando la base XXI del proyecto, que se refiere a la regulación de arrendamientos y aparcerías. Se rechazaron numerosas enmiendas y se aceptó un voto particular de don Marcos Escribano. También se acepta en parte la enmienda del señor Ossorio y Gallardo.

Respecto a la base octava, sometida a estudio del Gobierno, se supone que en el Consejo de mañana quedará resuelta la cuestión.

Es opinión dominante la de que el proyecto de Reforma agraria quedará aprobado por la Cámara, en su totalidad, la próxima semana.

### La carta de Bergamín a Lerroux

A última hora de la tarde, venciendo dificultades por hallarse el señor Lerroux ausente de Madrid, se ha conseguido una copia de la carta que recibió esta mañana, antes de emprender el viaje, en la que el ex ministro señor Bergamín le contesta a su reciente requerimiento.

Dice así textualmente:  
"San Sebastián, 30 de agosto de 1932, Sr. D. Alejandro Lerroux.

Mi distinguido amigo: Hace usted bien, creyendo, que mi alusión a usted en las declaraciones que publicó "El Pueblo Vasco", sólo tenían el propósito de invocar un testimonio favorable, para desvanecer una de las falsas imputaciones hechas contra Sañurjo, cumpliendo así mi deber de defensor.

Testimonio que no pudo ser aportado al juicio, porque, el ser sumarísimo impide el examen de testigos que no están en el lugar que se celebra, y yo creía que usted no estaba en Madrid.

Otra intención hubiera sido censurable e indigna de mí; porque sé, por autorizadas referencias, que desde la proclamación de la República, ha repugnado usted y combatido, todo movimiento de fuerzas contra el Gobierno; y sé también, pudiendo dar de ello personal testimonio, que usted no hubiera aceptado el poder de ningún movimiento militar triunfante.

Haga usted el uso que a bien tenga de esta carta y crea en la sincera amistad de su afectísimo que, e. s. m., Francisco Bergamín."

### El ministro de Obras Públicas va a Priego

El ministro de Obras públicas marchó esta mañana en el rápido de Andalucía a Priego, acompañado del secretario general de la Presidencia, señor Sánchez Guerra, del director de lo Contencioso y de su hijo Luis.

El señor Prieto asistirá en Córdoba a la inauguración de la Casa social de los ferroviarios, y a otros actos organizados en honor del presidente de la República.

### Contra un proyecto de Estado

Don Eduardo Ortega y Gasset ha facilitado una nota en la que dice, entre cosas, lo siguiente:

El proyecto de ley leído ayer en la Cámara por el ministro de Estado es todo lo contrario de lo que aparenta. La tendencia del mismo parece ser la de poner en manos del Gobierno armas excepcionales para depurar la carrera diplomática y conseguir que España esté representada en el extranjero por hombres de probado celo republicano. Pues bien, esa facultad amplia la tenía ya el Gobierno con el decreto de 22 de abril, dictado al instaurarse la República.

Por lo tanto si el ministro no ha procedido desde el primer instante a realizar esta depuración, no ha sido por falta de facultades. El proyecto del ministro limita estas facultades ya que sólo puede disponer de doce puestos de ministros plenipotenciarios de primera clase para personas ajenas a la carrera, y aquellos diplomáticos que por hostilidad a la República presentaron la dimisión el 14 de abril pueden con arreglo a este proyecto, que aparenta castigarlos, jubilarse con el sueldo de la categoría superior a aquella que disfrutaban.

Subrepticamente, y como quien no quiere la cosa, se establece la vigencia de las disposiciones de la Dictadura. En suma, se trata de una maniobra con la que se quiere sorprender la buena fe del país y de la que no se recuerda en la política nacional precedente comparable.

Madrid, 1 (2'00)

### La próxima deportación

Es muy posible que la primera exportación de deportados a Villa Cisneros salga de Madrid a finales de esta semana en dirección a Cádiz, donde embarcarán seguidamente.

En la primera expedición figurarán los detenidos de mayor relieve.

### Hacia la creación de una imprenta nacional

El diputado señor Rodríguez Vera ha presentado un proyecto para la creación de una imprenta nacional que confeccione los impresos de todos los ministerios y departamentos oficiales.



## Manifestaciones del Director General de Prisiones

El Director General de Prisiones ha declarado que al ocupar el cargo encontró a los funcionarios de todas las dependencias en situación algo anormal, proponiéndose remediar dicha anomalía.

11.000 presos se hallaban inactivos por carencia de trabajo y el personal de las prisiones se hallaba agotado y disgustado.

A este último se le ha aumentado el sueldo en un 20 por ciento.

Se acelera la tramitación de los asuntos de la dirección.

Ha elevado al Ministro varios proyectos sobre centralización del suministro de alimentos, ropa y material para las cárceles, el trabajo en las mismas, la creación de una penitenciaría en el África occidental, la unificación de los servicios de sanidad e higiene, la selección, jubilación y ascenso en el cuerpo de Prisiones y la construcción de edificios penitenciarios.

## El Presidente de la República en Córdoba

Madrid, 2 (1'00)

Mañana irá a Priego su ciudad natal, donde se le preparan grandes agasajos

Córdoba. — El presidente de la República, señor Alcalá Zamora, llegó a las ocho de la noche a la finca "La Ginesa". Permaneció en ella y no entró en Priego.

En el límite de la provincia le esperaban el gobernador, las autoridades locales y una caravana de automóviles que le acompañó hasta su finca.

Mañana irá a Priego, porque dicho pueblo celebra su primer día de feria. Tendrá lugar una corrida de toros a la que asistirá el jefe del Estado.

El Ayuntamiento obsequiará al Presidente de la República con un banquete, preparándose en su honor diversos agasajos.

## DE PROVINCIAS

ZARAGOZA

Precavaciones

Zaragoza. — Ante la posibilidad de un movimiento sindicalista llegaron fuerzas de asalto de Madrid y Barcelona.

Dichas fuerzas ocupan los sitios estratégicos de la ciudad.

SEVILLA

Maura, defensor de Valera

De la defensa del ex gobernador de Sevilla, señor Valera Valverde, que continúa preso sin fianza, se ha hecho ya cargo en firme el ex ministro de la República don Miguel Maura, que ya lo ha comunicado así al interesado.

El "Algarreño" nuevamente en la cárcel

Los periodistas estuvieron esta madrugada en el negociado de Orden público del Gobierno civil y fueron recibidos por el comisario señor Villarrubia, que les comunicó que se había procedido a la detención e ingreso en la cárcel de don Fernando López de León, don Eugenio Garrida Valero, don Antonio Fernández de Antequera y el ex torero José García "Algabeño" que fue puesto ayer en libertad.

VALENCIA

Manifestación comunista. — Cuatro heridos de la fuerza pública

Valencia. — Para anoche estaba anunciado un mitin comunista en el teatro Moulin Rouge, en el que actuaría José Bullejos, y el gobernador, con motivo de la huelga del ramo de construcción, temiendo que se produjeran incidentes, lo prohibió.

Los comunistas, en número de dos mil próximamente, y enarbolando banderas rojas, pretendieron formarse en manifestación frente al teatro. En la calle de Cádiz hablaron algunos oradores improvisados excitando a los compañeros para que se armaran para atacar a los guardias de asalto en caso de que intentaran disolver la manifestación.

Al llegar los manifestantes a la calle de Pi y Margall esquina a la plaza de Salmerón, les salió al encuentro una sección de guardias de asalto, que, usando de las porras, disolvieron a los r...

nidos. Un guardia, al arrebatar una bandera roja a un comunista, resultó herido en una mano de un garrotazo.

Un grupo de manifestantes marchó hacia la avenida de Nicolás Salmerón, y entonces un muchacho disparó ocho tiros contra los guardias, que contestaron con una descarga al aire. El grupo más numeroso marchó por la calle del Periodista Azzati hacia la de Padilla, para internarse en el barrio chino.

Los comunistas se refugiaron en varias casas, desde cuyos balcones apedrearon a los guardias de asalto. También se hicieron disparos contra la fuerza cruzándose más de cincuenta. Resultaron heridos de cascotazos tres guardias de asalto y un cabo.

El capitán de la sección y varios números subieron a las casas, practicando numerosas detenciones.

En el bar La Alegría, que está situado en el número 9 de la calle de Padilla, se realizaron también muchas detenciones. Parece ser que el número de los detenidos asciende a más de un centenar.

Se intensifica el paro en el ramo de construcción

Ha aumentado el paro en el ramo de construcción. Todas las obras están paralizadas.

BILBAO

Regreso del señor Calviño

Bilbao. — El señor Calviño se ha posesionado de nuevo de su cargo de gobernador general del País Vasco.

## Del Extranjero

## Los grandes vuelos

El vuelo de Mollison

Sidney — El aviador Mollison ha abandonado, definitivamente, su vuelo trasatlántico de regreso a Europa, pues su médico le ha aconsejado que guarde un largo reposo.

El vuelo de von Grosnau

Tokio — El aviador Von Grosnau se ha visto obligado a aterrizar de nuevo, en la isla de Kanaga.

El "Conde de Zeppelin" ha llegado a Pernambuco

Pernambuco — El "Graff Zeppelin" ha llegado a las 7:35 hora de Greenwich

## La cuestión del Chaco

Bolivia accede a suspender las hostilidades — 60 días de tregua

Londres — Dice el "Times" que un radiograma de La Paz anuncia que el Gobierno de Bolivia accede a suspender las hostilidades en la región del Chaco, por un plazo de sesenta días, atendiendo a la demanda del Comité de Neutrales.

## La revolución en El Ecuador

Información sobre la rendición de los rebeldes

Guayaquil — Se conocen detalles de la rendición de las fuerzas rebeldes que, durante tres días, han estado resistiendo los ataques de las tropas gubernamentales que entraron en Quito. En estos tres días se calcula que el número de muertos pasa de dos mil.

Al llegar, procedentes de Guayaquil, varias compañías de infantería y de artillería dispuestas a bombardear la ciudad si los rebeldes no se entregaban inmediatamente, éstos pusieron banderas blancas en los edificios que ocupaban e inmediatamente, dos de los jefes del movimiento pidieron que el jefe de las fuerzas del Gobierno les recibiera. En la entrevista celebrada, los revolucionarios dijeron que se rendían sin condiciones, y entonces entraron las tropas enviadas por el Gobierno de Baquerizo.

Se sabe que la población en masa se echó a la calle para presenciar la entrada de los soldados, aplaudiéndoles y dando vivas al partido liberal.

Se acepta la fórmula de acuerdo

Guayaquil — El presidente Baquerizo y el jefe revolucionario Bonifaz han expresado su conformidad con la fórmula propuesta por los representantes diplomáticos de la Argentina, España, Francia y los Estados Unidos, consistente en nom-

brar presidente del Consejo Ejecutivo hasta la celebración de nuevas elecciones generales, al ex ministro Humberto Albornoz.

Por consiguiente, puede considerarse terminado el movimiento revolucionario que durante una semana ha ensangrentado una parte del territorio nacional.

Se suspenden las hostilidades

Guayaquil — Los jefes revolucionarios han cursado las órdenes oportunas para que sean suspendidas las hostilidades, pues el presidente provisional del Consejo Ejecutivo, señor Albornoz, ha ofrecido conceder una amplia amnistía.

## Movimiento revolucionario en el Brasil

La situación en Sao Paulo

Buenos Aires. — Viajeros procedentes de Sao Paulo dicen que el espíritu de la población es excelente, y que los habitantes se han apresurado a atender los requerimientos de las autoridades que han solicitado que se hicieran entregas de oro.

Son en gran número las familias que entregan oro y joyas, las alianzas de oro son substituidas por otras de hierro, que previamente son bendecidas por sacerdotes.

Los paulistas han declarado que están decididos a luchar hasta el fin.

Actitud de la marina

Londres. — Al "Times" le comunican, vía Buenos Aires, que aunque el ministro de Marina se mantiene leal al Presidente Vargas, parece existir un acuerdo tácito de que los navios que bloquean el puerto de Santos no bombardeen aquella población, a menos de ser agredidos por los fuertes de la costa. Por lo demás, la marina no disimula sus simpatías hacia el movimiento de los constitucionalistas.

Hacia un acuerdo entre los bandos en lucha

Montevideo. — Comunican de Porto Alegre que prestigiosas personalidades del país están terminando el estudio de un proyecto que podrá servir de base a negociaciones para llegar a un acuerdo entre los dos bandos en lucha. Consiste el proyecto en el nombramiento de una comisión cívico-militar que se encargaría del Poder federal, con el encargo de efectuar elecciones generales en el plazo no superior de 90 días.

El poder de los constitucionalistas

Buenos Aires. — Un mensaje de Sao Paulo dice que tanto las tropas constitucionalistas como la población civil mantiene incólume su moral y sus posiciones en el frente de guerra. Los constitucionalistas cuentan ahora con los aviones para hacer frente a los federales.

Los federales afirman que han conseguido un nuevo triunfo

Londres. — Al "Times" le comunican, vía Buenos Aires, que el Gobierno brasileño desmiente la noticia de haber salido los miembros de una Comisión de Paz encargada de entablar negociaciones con los rebeldes de Sao Paulo.

Por el contrario, afirma que las tropas federales han logrado un nuevo éxito en los combates librados en la boca del túnel de Mantequeira, donde los paulistas se defienden obstinadamente.

## Notas sueltas

AUSTRIA

Don Alfonso de Borbón, de viaje  
Viena — Ha salido para Budapest don Alfonso de Borbón.

## A los que nos envían notas e informaciones

Publicándose este periódico al medio día, rogamos a las entidades y particulares que nos envían notas e informaciones para su publicación, lo hagan la tarde anterior, antes de las siete, siempre que ello sea posible, a fin de facilitar la composición de originales.

MUCHACHOS  
SE NECESITAN EN LA  
TA IMPRENTA

## ULTIMOS TELEGRAMAS

Madrid, 2 (9'30)

Botadura del "Queen of Bermuda,"  
Se le destinará a la línea New York Bermudas

Londres. — En los astilleros de la Compañía "Wickers and Armstrong", de Barrow, se ha efectuado la botadura del nuevo paquebot "Lucen of Bermuda".

Actuó de madrina Lady Cubitt, esposa del Gobernador de las Bermudas.

Va movido por cuatro turbinas eléctricas y tiene 576 pies de largo por 76'50 de anchura.

Está equipado para el transporte de pasajeros, correo y carga entre New York y Bermudas.

Pertenece a la Compañía "Furners Wathy Company".

## Travesía aérea del Pacífico

Se realiza felizmente una etapa

Isla de San Pablo (Alaska). — Salíó con rumbo a las Islas Kurile (Siberia) el aviador alemán Wolfgang von Gronan con sus tres compañeros, los cuales se proponen realizar en avión la travesía del Pacífico.

Han efectuado felizmente el recorrido de Attu a las Islas Alencias, a donde llegaron hoy a las doce de la mañana.

## El tratado franco-americano

El contingente francés de frutas

París. — Los peritos norteamericanos que intervinieron en las negociaciones para convenir un tratado comercial con Francia, han propuesto que Francia presente, en el plazo de diez días, una contraproposición que substituya el actual régimen de contingentes para la importación de frutas.

## Permuta de café por trigo

Chicago. — Se han efectuado las primeras ventas de café brasileño que se obtuvo meses atrás a cambio de trigo norteamericano. En la permuta se estableció que no podrían venderse partidas de café hasta el primero de Septiembre.

Ha efectuado las operaciones la "Grain Itabilization Corporation".

## El nuevo Estado mandchuriano

Pretende el reconocimiento de los Soviets

Mukden. — De fuente autorizada se sabe que el Gobierno mandchuriano se propone enviar una misión especial a los Soviets presidida por el Subsecretario de Negocios Extranjeros, Chesh.

Parece que con el envío de esta misión se quiere obtener el reconocimiento, por parte de los Soviets, del nuevo Estado mandchuriano.

## Lerroux en Santander

No quiere hacer declaraciones

Santander. — Ha llegado el jefe del partido radical, señor Lerroux.

Requerido por los periodistas para que hiciera declaraciones, se ha negado a ello.

## Horrorosa explosión en una fábrica

Seis obreros salieron lanzados violentamente; algunos de ellos, envueltos en llamas, se arrojaron al río. — Témesese que arda toda una barriada

Málaga. — En una fábrica de sulfato, de Antequera, ocurrió una horrorosa explosión.

Seis obreros salieron lanzados violentamente.

Algunos de ellos se hallan gravísimos por haberse arrojado, envueltos en llamas, al río, cosa que agravó su estado.

Témesese que explote un depósito de sulfuro; si no se evita, arderá toda la barriada en que está enclavada la fábrica.

## El ex-Infante D. Juan

Ha ingresado nuevamente en el hospital de Colombo

Colombo. — El ex-Infante de España Don Juan de Borbón, que sufrió, a bordo del "Enterprise", un ataque de apendicitis, ha ingresado nuevamente en el hospital.

## Vapor que zozobra

Tripulantes con síntomas de asfixia

San Sebastián. — El vaporcito "San Antonio", con 17 tripulantes, volcó, siendo éstos recogido por otro vaporcito.

Algunos presentaban síntomas de asfixia.

## Estallan varias bombas en La Coruña

Colocadas por los huelguistas del ramo de construcción — Sin desgracias

Coruña. — Han estallado en distintas obras tres bombas, colocadas por los huelguistas del ramo de construcción.

Otra estalló en la calle de Sanandres, arrojándola dos individuos y siendo rechazada con la mano por un maestro de obras, el cual la tiró a la calle, en donde explotó.

No se registraron desgracias personales.

## Huelga de descargadores de piedra

En las obras del ferrocarril de Camino-Real a Zaragoza — Coacciones

Zaragoza. — Se ha declarado la huelga de descargadores de piedra en las obras del ferrocarril de Camino-Real a Zaragoza.

El contratista buscó otros obreros, los cuales no han podido trabajar, por ser coaccionados por los huelguistas.

La Benemérita detuvo a los más significados alborotadores.

Licencias caza  
Tramitación en esta  
Agencia matriculada

Próximamente B A Z A R práctico  
"EL FABRICANTE,"

La "Mutualidad Social Agraria,"  
Seguros de Accidentes del Trabajo del Campo

## Asistencia médica farmacéutica

Aprobada provisionalmente por orden del Ministerio de Trabajo y Previsión, de 14 de junio, y autorizado definitivamente su funcionamiento por orden del 25 del corriente.

Los patronos agrícolas que deseen inscribirse pueden hacerlo dirigiéndose a la oficina central, Plaza de Santa Eulalia, 12.



## Compañía Trasatlántica

SERVICIO DEL MES DE SEPTIEMBRE DE 1932

### Línea del Cantábrico a Cuba-Méjico

El vapor HABANA saldrá, salvo variación de Bilbao y Santander el 25 de Septiembre, de Gijón el 26 y de Coruña el 27, para Habana y Veracruz, escalando en New-York al regreso.

Próxima salida el 25 de Octubre.

### Línea del Mediterráneo a Puerto Rico Venezuela Colombia

El vapor MAGALLANES saldrá, salvo variación, de Barcelona el 20 de Septiembre de Valencia el 21 de Málaga, el 22, de Cádiz el 24 para Las Palmas, S. Juan de Puerto Rico, Sto. Domingo, La Guayra, Puerto Cabello, Curaçao, Puerto Colombia y Cristóbal.

Próxima salida el 20 de Octubre.

### Extensión al Mediterráneo de la línea del Cantábrico a Cuba Méjico

Próxima salida de Barcelona salvo variación, el 16 de Octubre para Tarragona (fva) Valencia, Alicante (fva) Málaga, Cádiz y Bilbao de donde saldrá el 25 del mismo mes para Habana y Veracruz y escalas intermedias.

Próxima salida el 16 de Diciembre.

### Línea del Mediterráneo a Nueva York-Cuba Centro América

El vapor MARQUES DE COMILLAS, saldrá, salvo variación, de Barcelona y Tarragona el 16 de Septiembre de Valencia el 17 de Alicante el 18 de Málaga el 19, de Cádiz el 20, y de Vigo el 22 para Nueva York, Habana, Puerto Barrios, Puerto Limón y Cristóbal.

Próxima salida el 16 de Noviembre.

Servicio tipo Gran Hotel - T. S. H.-Radiotelefonía Capilla Orquesta, &. Las comodidades y trata de que disfruta el pasaje se mantienen a la altura tradicional de la Compañía.

También tiene establecida esta Compañía una red de servicios combinados para los principales puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para informes en las Oficinas de la Compañía: Plaza de Medinaceli, 8. - Barcelona y en la Agencia en Palma de Mallorca, Plaza de Cort núm. 10.

# Correo de Mallorca

Diario católico ilustrado

(Fundado en 1910)

Sale al mediodía.--Extensa información de Baleares, Península y Extranjero.--Selecta y nutrida colaboración.

Precio de subscripción: dos pesetas al mes.

Extranjero: diez pesetas trimestre.

Para publicidad: Centro de Anuncios, P. de Santa Eulalia, 10.

Se admiten esquelas mortuorias hasta las once de la mañana.

Portland Artificial "Landfort",  
Grapier-Portland "Valcarca",  
de la Fábrica de Cementos Valcarca

José Fradera  
ROCALLA



Bovedillas patentadas para la construcción de techos.  
Canalones indestructibles que no oxidan ni alabean, como los de zinc, plomo, etc.  
Depósitos para agua. Depósitos para waters, muy económicos.  
Tubos para conducción de aguas.  
Todo fabricado por Rocalla a base de cemento y amianto.

Agente en Baleares

Alfredo Llompant

Avenida Alejandro Rosselló, 14

## Gran Pensión fonda LA VERDAD

Calle San Severo, n.º 3. BARCELONA. Junto a la Generalidad y a dos minutos de las Ramblas y principales Teatros y Cines. Cien confortables habitaciones. Espléndidos servicios. Hospedaje, 9 ptas. diarias.

### RECORDATORIOS DE DEFUNCIÓN

Impresos  
Variadísimo surtido en modelos gratis. Hechos al acero, en huecograbado, metaliza, y fotografiado. Escriba a VERINTA HTS, BILBAO.

GOMAS  
AMANTOS  
MANGUERAS  
TUBOS DE GOMA  
Casa Codina

Unión, 8, Palma  
(Junto al Borne)

### Persianas económicas

Fabricación esmerada de persianas, vidrieras, puertas y ventanas. Clase superior. Depósito en existencia. En todas medidas. Casa montada con los modernísimos adelantos.

Jorge Mestre

Despacho y taller  
Calle de Santiago Rusiñol, n.º 25

### Contadores de agua

Desde 45-pesetas  
(Verificación extra)

Andrés Buades Ferrer  
Cestos 15-17 PALMA

### ¿CALLOS?

Usando sólo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hal muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'50 pesetas - Por correo, 2 pesetas. Farmacia Puerto, Plaza San Idefonso, 5 Madrid

### Es Garrigó CHALETS Y SOLARES

Económicos, espléndida situación, vistas al mar, próximos tranvías, se venden. Informes: en Son Rapiña. Sociedad Mallorca.

### Vinos de mesa Oliver SACRISTIA DE SAN JAIME

Sucursales: Merced, 5. - San Buenaventura, 58. - Desamparados, 8.

**CURE SU HERNIA**  
Utilice nuestro REDUCTIVO OBTURADOR, y en un periodo relativo habrá alcanzado su anhelo de ser nuevamente un hombre perfecto.  
Casa Codina. Unión 8 Palma  
(Entre Mercado y Borne)

Sobrescomerciales blancos y de color EN TODAS CLASES Y TAMAÑOS  
Imprenta LA ESPERANZA, Lonjeta, 11 y 13

**El más leve catarro puede ser de graves consecuencias para su salud.**

Todos los inviernos miles de personas de todas las clases sociales son víctimas de la tuberculosis y de la bronquitis crónica a causa de catarros mal curados.

Tenga usted siempre en casa una caja de la CURA N.º 15 del ABATE HAMON, verdadero bálsamo de las vías respiratorias, y tome una taza bien caliente en cuanto sienta los primeros síntomas de entumecimiento o bronquitis. Cortará usted de raíz la infección y se evitara los riesgos de una grave enfermedad.

La Cura N.º 15 del ABATE HAMON combate eficazmente la inflamación de las vías respiratorias, cura la tos y normaliza la respiración, curando con seguridad y rapidez los CATARROS, GRIPE, BRONQUITIS, ASMA y todas las afecciones de las vías respiratorias.

**CURADO TRAS AÑOS DE PADecer**  
Me encuentro completamente curado gracias a la Cura N.º 15 del Abate Hamon. Desde hace dos años padecía bronquitis.  
D. C. S. Carmona, Sevilla.

**CURA VEGETAL N.º 15 DEL ABATE HAMON**  
BALSAMO DE LAS VIAS RESPIRATORIAS

Las 20 Curas Vegetales del Abate Hamon **GRATIS** UN INTERESANTE LIBRO que demuestra la eficacia de la Medicina Vegetal. **PIDALO CON ESTE COUPÓN.**

Maravilloso método de curación por medio de PLANTAS, descubierto por el ABATE HAMON.

Sr. Director de Laboratorios Botánicos, Rda. Universidad, 6. Barcelona, 9 Pedregos, 9. Madrid.—Sirvase mandarme el libro del Dr. SABIN.

Nombre.....  
Calle.....  
Ciudad.....  
Provincia.....

N.º 1.-Diabetes. N.º 2.-Albuminuria.  
N.º 3.-Reuma, Artritis, Ciática, Dolores.  
N.º 4.-Anemia, Pubertad. N.º 5.-Solitaria.  
N.º 6.-Enferm. de los Nervios, Epilepsia, etc.  
N.º 7.-Tos ferina. N.º 8.-Reglas dolorosas.  
N.º 9.-Lombrices. N.º 10.-Enteritis.  
N.º 11.-Parálisis, Arterioesclerosis, Obesidad.  
N.º 12.-Depurativo de la sangre, Granos, Herpes.  
N.º 13.-Enfermedades del Estómago.  
N.º 14.-Varices, Flebitis, Hemorroides.  
N.º 15.-Tos, Catarros, Bronquitis, Asma, etc.  
N.º 16.-Corazón, Riñones, Hígado, Vejiga.  
N.º 17.-Estreñimiento. N.º 18.-Úlceras estomago.  
N.º 19.-Úlceras Váricas. N.º 20.-Preventiva.

### FOLLETOS DE ACTUALIDAD

CASI CONNUBI. — Sobre el matrimonio cristiano.....	20 cts.
ARCANUM.—Sobre el matrimonio cristiano. — SAPIENTIAE.—Acercas de las obligaciones de los cristianos.....	20 cts.
RERUM NOVARUM. — Sobre la condición de los obreros.....	20 cts.
QUADRAGESIMO ANNO. — Acerca de la restauración del orden social.	20 cts.
DIUTURNUM.—Sobre el origen del Poder.—CUM MULTA. —Recomendando a los católicos españoles la más íntima unión con el Episcopado. — INMORTALE DEI. — Sobre la constitución cristiana de los Estados.....	20 cts.
MENS NOSTRA. — Sobre los ejercicios espirituales. — LA EDUCACIÓN DE LA JUVENTUD.....	20 cts.
LIBERTAS. — Acerca de la libertad humana. — QUOD APOSTOLICI MUNERIS. — Contra las sectas socialistas.....	20 cts.

### OTROS FOLLETOS

DECLARACIÓN COLECTIVA DEL EPISCOPADO.....	15 cts.
---	---------

### EDICIONS "VERITAT I LLIBERTAT"

1 LA SEPARACIÓ DE LA IGLESIA DEL ESTAT. — Criteri catòlic sobre aquesta qüestió.....	10 cts.
3 ELS BENS DE L'ESGLÉSIA I EL PRESUPOST DE LA CLERECIA.....	10 cts.
4 LOS JESUITAS. — Folleto de actualidad.....	10 cts.
5 SERVEI SOCIAL DE LA BURGUESIA.....	10 cts.
6 L'ESTAT LAIC I L'ESTAT CRISTIA.....	20 cts.
7 LA VIDA DEL OBRER A RUSSIA.....	10 cts.
8 FRARES I MONGES.....	10 cts.
9 EL DIVORCI I ELS PENSADORS.....	10 cts.
10 ELS OBRERS CAMPEROLS A RUSSIA.....	10 cts.
11 QUESTIONS VIVES.....	20 cts.

De venta: Imprenta LA ESPERANZA. — Lonjeta, 11 y 13

## Centro de Anuncios

M. Serra y Bennasar

Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, esquelas mortuorias etc. etc. en los diarios Correo de Mallorca y La Última Hora  
Despacho: P. Sta. Eulalia núm. 10



## Desde París

### El creador del Bosque de Boulogne

Si no a todos, a la mayor parte de los hombres de buena voluntad y de clara inteligencia que, a su paso por el mundo, dejaron una estela de beneficios, se les suele dar su recompensa, que consiste en honores y en recuerdos para la futuro.

Por eso a Luis Varé, el creador del Bosque de Boulogne, va a dedicarse una calle que le recuerde, y además se ha tenido el buen gusto de denominarla con el nombre del gran artista a una muy próxima al famoso Bosque.

El reconocimiento de gratitud de los que habitamos este bello París es muy justo.

El nombre de Varé aparecía inscrito en una placa que fué derruida hace ya algunos años, en la peña del lago superior del Bosque y que llevaba esta inscripción: "A la memoire de Lous Varé, architecte - paysajista du Bois, 1853-1854".

El Bosque de Boulogne se llamaba antes la selva de Rouvray; sus frondosidades se extendían hasta algunos centenares de pasos desde las murallas del Louvre.

En tiempo de Francisco I, este bosque perdió su nombre por tomar el del pueblo de Boulogne que se hallaba situado en sus confines. Tenía una reputación tan mala, que el viajero que se atrevía a atravesarlo solo y sin armas estaba poco seguro de salvar su vida.

Un siglo más tarde, los habitantes de París comenzaron a acostumbrarse a ir allí a comer sobre la hierba y pasar el día. Las rutas, sin embargo, continuaban en mal estado y solamente durante el Segundo Imperio se decidieron los parisinos a abrir caminos y a propagar sus excelencias. Y Luis Varé, entonces fué el autor de la metamorfosis operada en tan bello y espacioso lugar.

Varé era un gran artista. Su obra fué admirable, pero era muy modesto. Haussmann le había dado su confianza, que le fué suficiente, puesto que no admitió ninguna otra más.

El fué digno émulo de los jardineros de Luis XIV, y supo rechazar la alta situación administrativa que se le ofrecía en el Hotel de Ville, prefiriendo terminar su obra, y ejercer libremente su profesión de arquitecto-paisajista. Varé trazó, en la vieja selva de Rouvray, el plano del Bosque; creó los lagos, aprovechó el agua del Sena y escribió y realizó su pensamiento que ha hecho del Bosque del Boulogne uno de los más bellos parques del mundo, tan sólo trabajando durante un año, de 1853-1854.

Es justo, pues, que ahora se conceda su nombre a una de las calles cercanas a su gran obra.

E. Black

París, Agosto de 1932.

Clubs modestos que deseen tomar parte en el próximo Torneo, a la reunión que tendrá lugar en este local el próximo sábado día 3 de septiembre a las siete de la tarde, al objeto de discutir y aprobar las bases por qué debe regirse dicho Torneo.

Se encarece a todos los Clubs la puntual asistencia.

### Jurado mixto del trabajo

De industrias químicas de Baleares. — Sección farmacia

En sesión celebrada por este Jurado en el día de ayer, se acordó recordar a los señores patronos Farmacéuticos lo dispuesto en la base novena de las de Trabajo acordadas por el mismo y aprobadas por la Superioridad en 11 de agosto de 1931, que dice lo siguiente:

"Los auxiliares de Farmacia tendrán derecho a disfrutar quince días de permiso consecutivos o en partes cada año natural. La forma y tiempo de disfrutarlos se fijará por el Farmacéutico".

Lo que en cumplimiento de lo acordado en la antedicha sesión se publica para conocimiento y efectos consiguientes. — Palma 31 de agosto de 1932.

### Colegio Oficial de Veterinarios

La Junta Directiva de este Colegio ha quedado constituida en la siguiente forma, como resultado de la renovación reglamentaria verificada en sesión del día 30 del pasado mes.

Presidente, don Gabriel Oliver Puig, de Felanitx.

Vice-Presidente, don Damián Coste, de Algaida.

Secretario, don Antonio Jaume Cerdá de Palma.

Tesorero, don Rafael Vich, de Sancellas.

Vocales: don Arnaldo Mir, de Selva; don Pedro Hernández, de Pollensa; don Rafael Barceló, de La Puebla; don Cromacio Abadía, de Mahón, y don Cristóbal Trias, de Sóller.

### Ciclismo

Una gran carrera por carretera

Desde hace bastantes días, venía circulando el rumor, entre los aficionados, de que uno de los Clubs Ciclistas de esta Ciudad, tenía en proyecto la celebración de una gran carrera por carretera sobre un recorrido de unos 100 Kms

### VIDA DEPORTIVA

Calendario del campeonato de primera categoría para la temporada 1932-33

La Federación Balear de Fútbol, nos ruega la publicación del siguiente calendario de los partidos que, para disputarse el Campeonato, han de celebrarse los equipos de primera categoría:

Primera vuelta:

9 Octubre — Constancia - España y Athlétic - Manacor.

16 Octubre — Mallorca - Baleares y Manacor - Constancia.

23 Octubre — España - Baleares y Constancia - Athlétic.

30 Octubre — Mallorca - España.

6 de Noviembre — Baleares - Manacor.

13 Noviembre — Baleares - Constancia.

20 Noviembre — España - Manacor.

27 Noviembre — Athlétic - Mallorca.

4 de Diciembre — España - Athlétic y Constancia - Mallorca.

11 Diciembre — Mallorca - Manacor.

18 Diciembre — Athlétic - Baleares.

Segunda vuelta:

1 de Enero — España - Constancia y Manacor - Athlétic.

8 Enero — Baleares - Mallorca y Constancia - Manacor.

15 Enero — Baleares - España.

22 Enero — Athlétic - Constancia.

29 Enero — España - Mallorca y Manacor - Baleares.

5 de Febrero — Constancia - Baleares, Manacor - España y Mallorca - Athlétic.

12 de Febrero — Athlétic - España.

19 Febrero — Mallorca - Constancia.

26 Febrero — Manacor - Mallorca y Baleares - Athlétic.

Convocatoria

Por la presente se convoca a todos los

BIBLIOTECA DE CORREO DE MALLORCA 11

## Duquesa Inés

NOVELA ORIGINAL

POR

Rafael Pérez Pérez

«Correr los años, apagó en ellas ardores y pasiones. Os engañais. Las almas selectas saben y gustan de ese sentimiento que se eleva sobre la pequeñez de las concupiscencias y los deseos sensuales para saborear afectos más delicados y más puros. La amistad, como la caridad, da y no pide. Es manjar exquisito que no está al alcance de todos. Por eso los espíritus mezquinos o groseros no lo comprenden; por eso se alarman, pudorosos e crédulos, ante ciertas amistades altísimas de hombres y mujeres, cuya grandeza jamás podrían juzgar, forrados de egoísmos, de sospechas y de malos pensamientos, como están por los concejales afectados por el fallo desgracia. ¡Desdichados!

Madrid, 30 de octubre.

Hoy he salido un rato a tomar el sol con el grato acompañamiento de Ciriaca. Como ahora ya no tengo automóviles ni coches, he ido democráticamente en el tranvía. ¡Qué asombro! Me parece que vivo en un mundo nuevo. De tal manera desconozco el nuevo medio.

Ciriaca me acompañaba satisfechísima, complacida y hasta engreída de su misión de señora de compañía. Yo iba un poco asustada y recelosa, temiendo siempre tropezarme con algún aristócrata conocido amigo de otros tiempos, sin pensar, tonta de mí, que a las diez de la mañana los que antes fueron mis colegas, los que llamé mi familia, duermen como benditos, salvo raras o pocas excepciones.

En las umbráticas alamedas del Retiro la lluvia de los días pasados y el sol esplendoroso de hoy han despertado a la vida caprichosas flores de otoño que bordan sobre los tapices de verdura maravillas de figura y de color... Cantan infinidad de pájaros. Lejos, oye el rumor de aguas que se deslizan suavemente ya en regatuelos cristalinos, ya en surtidores que dejan atónita la fantasía, ora en cascadas que enguadejan de espumas las orillas de los remansos, ora en mil hilos sutiles de luna y sol acariciando las hojas aterciopeladas de los arbustos. Se oye también el vocerío de niños que gritan, de muchachas que ríen.

En la avenida que hemos elegido sólo se ve a lo lejos a un anciano señor leyendo la prensa, retrepado sobre un banco. El sol trenza jeroglíficos maravillosos al través del bosque de las arboledas, pero hay ya en la naturaleza no sé qué gesto de cansancio y lacia que hace sentir la caída de las hojas, el reposar callado del invierno, las escar-

chas y las nevadas inclementes, que todo lo tronchan. Ya se colorean de tonos secos y cobrizos los arbustos de hoja caduca y se pelan las hortensias y se desnudan las acacias y abren sus corolas los crisantemos...

He respirado a pulmón pleno, saciándome de luz y de aire, caminando hasta fatigarme, charlando con Ciriaca de muchísimas cosas que me han distraído, y he llegado a casa en el preciso momento en que tía Sinda termina de pintar un precioso abanico de encargo.

De mis lecciones aún no sé nada.

Madrid, 1 de noviembre.

Es día de Todos los Santos, húmedo, lluvioso, frío e impresionante. El invierno intenta suplantar al otoño con este anticipo de crudeza. Las campanas doblan con toque funeral desde las dos de la tarde, recordando a los hombres las espeluznantes verdades eternas, que tan fácilmente olvidan al hundirse en el farrago de los negocios terrenos, invitando a los vivos a rogar por los muertos...

Para los que tenemos aún abierta la herida de una pérdida reciente, ese doblar insistente de los bronces sagrados es algo tenebrante, que desgarrá nuevamente nuestra maltrecha resignación y aviva las rebeldías y desesperaciones.

Al ver pasar ante la vidriera la procesión de personas indiferentes que van al cementerio como si fuesen a feria, he sentido en mis nervios una tre-

para principios del próximo mes de Octubre.

Ante la insistencia de tales rumores, hemos procurado indagar lo que había de cierto sobre el asunto, habiéndonos asegurado persona autorizada en este deporte, que estos rumores ya se han convertido en realidad y que el Cluz Ciclista Balear, está trabajando activamente en la organización de esta carrera, no pudiendo precisar la fecha ni el recorrido, por no estar ultimados todavía.

Oportunamente daremos más detalles.

### Servicios de Correos

Entrega de impresos de más de 500 gramos

De 11'30 a 13'30. Los días laborables y sábados de 18 a 19'30. Los miércoles de 11 a 13.

Venta de sellos para el franqueo

Por la mañana. De 8'30 a 13'30.

Por la tarde. Lunes, martes, jueves,

viernes y sábados de 16'50 a 20'30. Los miércoles de 15'50 a 20'30.

Recogida de correspondencia ordinaria Buzones de las estaciones férreas. Cinco minutos antes de la salida de cada uno de los trenes correos.

Buzones del Ayuntamiento: Por la mañana, a las 13. Por la tarde, a las 20'40.

Buzones de la Administración principal: Media hora antes de la señalada para la salida de los correos.

Administración principal: Soledad, 42

Secretaría

De 8'30 a 13. Los días laborables.

De 8'30 a 21. Los viernes no hay servicio.

Giro postal

De 9'30 a 21. Los domingos no hay servicio.

Certificados

Lunes, de 9 a 21'30 y de 17 a 19.

Martes, jueves, viernes y sábados, de 9'30 a 21'30 y de 17 a 19.

Miércoles, de 9'30 a 12'30 y de 16 a 20.

menda crispación. Como Cristo a los mercaderes del templo, yo azotaría a esa turba de saltabancos o trotacalles que ofende con su jocunda romería la trágica quietud del cementerio. Los que realmente lloramos y amamos a nuestros difuntos, sentimos algo así como el dolor infamante de una guantada al ver pasar a la Vida, inconsciente y ufana, sobre las cenizas sacrosantas de las sepulturas. Me ofende el alarde pagano de las flores, de las luces eléctricas, de los cintajos ridículos... Vanidad, pompa inútil que nada supone ante la grandeza augusta de lo eterno, que en nada alivia a las almas detenidas por la divina Justicia en el lugar de expiación... Esas pobres almas que piden a gritos sufragos eficaces para abandonar presuntamente su cárcel, no pueden agradecer, por innecesarios, esos homenajes de visualidad y de pompa.

Nunca me parece tan llena de piedad la religión católica como en este día evocador, en que, doblando sin cesar las campanas, llama al corazón de los vivos demandándoles una plegaria por amor de los que fueron. Amigos o enemigos, deudos o extraños, ¿qué más da? Por todos ruega.

Hoy hubiese querido yo postrarme ante el panteón de Monroy y orar y llorar sobre la tumba amada, pero hasta de ello me priva la actitud de mi suegra. Se llevó el hijo y le dió sepultura junto a sus mayores en la capilla del legendario castillo. Desde la histó-

rica mansión solariega bajará al recinto de la muerte, guardará allí su eterno sueño y rogará por él sin pensar que otra mujer, a quien Dios y las leyes concedieron el derecho de llamar suyo al duque de Monroy, padece el dolor sin consuelo de llorarle muerto sin poderse arrodillar ante su sepulcro... He ofrecido la comunión, la misa, mis más intensas, fervorosísimas plegarias, por el descanso eterno del que me fué querido sobre todos. Ya su alma estará purificada en la amable compañía del angelito que Dios se llevó al cielo...

Rogad por mí, hoja desprendida que rueda por el mar de la vida; rogad fervorosamente por aquella que tanto os amó; pedidle a Dios que nos reuna en el abrazo de su misericordia algún día, cuando acabe esta peregrinación de dolores.

Harta de ver el desfile de carruajes y esa inacabable muchedumbre cargada de flores y lazos, me he puesto mis velos de luto, tomando con tía Sinda y Ciriaca el camino de San Ginés. Fué mi parroquia, y le profesé un singular cariño.

Allí, recogidamente, he seguido los oficios en la penumbra solemne y mayestática. Millares de cirios refulgían en los altares en sufragio de los difuntos. En el altar mayor, tapizado de negros crespones, un Cristo en la agonía reclamaba, trágico en su amor y en su muerte, nuestra piedad y nuestras preces pa-



## Conferencia

Se nos comunica que el escritor don Eugenio Noel, que, como ya dijimos, se encuentra en Palma desde hace días, accediendo a los ruegos que se le han exteriorizado por parte de diversos elementos intelectuales de esta ciudad, dará una conferencia el próximo lunes, a las siete y media de la tarde, en el local de la "Associació per la Cultura de Mallorca", Palacio, 40.

El tema elegido por Eugenio Noel es el siguiente: "El alma de la raza y el espíritu moderno".

La entrada al local de la "Associació" será por rigurosísima invitación y el número de éstas habrá de ser forzosamente limitado.

Se facilitarán invitaciones desde hoy en los siguientes locales: Associació per la Cultura de Mallorca; Sociedad La Veda; Círculo Mallorquín; Librería Escolar de Vicente Roig; Café Born; Bar Ritz y Galerías Margarita Mateu.

## Almacenes CASA ROCA

Lonjeta 53

artículos para fiestas y verbenas

## Boletín religioso

—SABADO—

Santos Esteban, rey de Hungría y santa Tecla, virgen

### CUARENTA HORAS

Concluyen en la iglesia del Convento de Religiosas de Santa Clara en honra de Nuestra Señora de la Cueva Santa.

A las siete Misa mayor y exposición de Su Divina Majestad.

Por la tarde, a las siete rezo de la Sagrada Corona, ejercicio, Tedeum y reserva de Su Divina Majestad.

Continúan en la iglesia del Socorro dedicadas a la Inmaculada Concepción.

A las cinco y media, exposición del Santísimo.

Por la tarde, a las siete y cuarto, rezo del Santo Rosario ejercicio y reserva de Su Divina Majestad.

### OTRAS FUNCIONES

En la iglesia de San Felipe Neri Adoración Nocturna por el turno Sanguis Christi.

### VISITA

A Nuestra Señora del Confalón en la iglesia parroquial de Santa Eulalia.

## Mercado de Inca

Almendrón (quintal) a 162.50.  
Trigo (cuartera) a 24'00  
Candeal, a 23'50.  
Cebada del país, a 14'00  
Cebada forastera, a 14'50  
Avena del país, a 12'00  
Habas para cocer, viejas, a 26'00  
Avena forastera, a 11'75  
Habas ordinarias, viejas, a 26'50.  
Habas para ganados, nuevas, a 26  
Maíz, a 44.  
Garbanzos, a 65'00.  
Inca, 1 de Septiembre de 1932.

## Notas de Sociedad

### Restablecimiento

Se halla restablecido de la dolencia sufrida, el propietario don Pedro Boyeras.

### Enferma

Guarda cama, desde hace unos días, la Directora del periódico inglés "Mallorca Sun" la señora Wilcox.

Deseámosle pronto restablecimiento.

### Natalicio

El hogar del Agente de Policía don Luis Estarellas y doña Margarita Arbona se ha visto aumentado con el nacimiento de una robusta niña.

Reciban sus padres nuestra cordial enhorabuena.

### Viaticado

Se ha agravado en la enfermedad que le aqueja, el Secretario jubilado del Ayuntamiento de Ibiza don Juan Matutes Tur, habiendo sido viaticado.

Deseámosle pronta curación.

### Fallecimiento

Ha fallecido en esta ciudad la seño-

ra doña María Rubert Terrasa, después de haber recibido los Santos Sacramentos.

Su muerte ha sido muy sentida por cuantos tuvieron ocasión de tratarla. D. E. P.

Reciban su afligido esposo, hija, hermana y demás familia la expresión de nuestro sentido pésame.

### De viaje

Anoche, en el rápido, salieron para Barcelona nuestro amigo don Raimundo Baell y familia, después de haber pasado una temporada admirando las bellezas de la isla.

\*\*\*

Con objeto de pasar una temporada en esta ciudad, con su padre, ha llegado el Apoderado del Banco Hispano Americano en Villafranca del Panadés don Julián Mayol y su hermana política doña Joaquina Milá.

\*\*\*

De Tarragona llegó ayer el Rdo. P. Andrés de Palma, Capuchino.

\*\*\*

Anoche salió para Barcelona, en el "Ciudad de Palma", el catedrático de la Universidad de Zaragoza Rdo. don José Pou de Foxá.

También salieron el médico don Pedro Alcover, don Mariano Rey, don Felipe Xarris, don Santiago Ferrá, don Rafael Homar, don Juan Payeras, don Santiago López y don Gabriel Tortella.

\*\*\*

A bordo del "Bellver" salieron anoche para Mahón don José Bonet, don Ramón Puig, don Ramón Balet, don Jerónimo Valent y don Francisco Ferrer.

\*\*\*

Para Barcelona ha salido el Secretario de la Compañía Marítima "Italia" don Humberto Oró con su esposa.

También ha salido el abogado y ex alcalde de Palma don Jaime Suau.

\*\*\*

En el "Ciudad de Barcelona" han llegado hoy de la Ciudad Condal don José Gener, don S. Ortega y señora, don R. Conde, don Roberto Aran, el oficial de Correos señor Forteza y el de Telégrafos señor Mir, don Carlos Avellanet, don M. Cerdá, don José Vivancos y don Francisco Crespo.

\*\*\*

También han llegado las distinguidas señoritas Soledad López Pinto y Catalina Ruiz, después de permanecer larga temporada en Canfranc, con su hermano el oficial de Aduanas don Victoriano López Pinto y su esposa doña Magdalena Ruiz.

### Toma de posesión

Con las formalidades de costumbre, en fecha de ayer ha tomado posesión de su cargo el nuevo Corredor de Comercio don Bartolomé Bauzá Pou.

Le felicitamos.

## Bote a la vela zozobrado

Sus tripulantes, cuatro marinos ingleses, son salvados por una embarcación pilotada por D. Miguel Font Gorostiza.

Hace unos días, el Secretario de la Diputación, nuestro distinguido amigo don Miguel Font Gorostiza, regresaba al puerto de Pollensa en una embarcación a la vela acompañado del marinero Antonio Vicens, (a) "Mena", y al hallarse junto al "Faro de la Ventada",

ya casi anochecido, notaron que un individuo estaba a punto de ahogarse.

Inmediatamente dirigieron la embarcación hacia el citado individuo, subiéndole a bordo y logrando reanmarle.

Resultó ser un marino del destructor inglés "Shamrock" que en aquellos días se encontraba fondeado en la bahía de Pollensa.

Una vez que recobró el sentido manifestó que con otros tres compañeros habían salido en una embarcación a la vela la que había zozobrado, temiendo por la suerte que hubieron podido correr.

El señor Font dirigió enseguida la embarcación al lugar que le indicó el naufrago para ver de recoger a los tres restantes, a los que encontró asidos a la quilla de la embarcación zozobrada, ya medio extenuados por el tiempo que llevaban en tal situación.

Ya los naufragos en la embarcación del señor Font fueron objeto de toda clase de atenciones, llevándoles a bordo de dicho destructor.

Gracias a la circunstancia de que el señor Font Gorostiza regresara al puerto de Pollensa, ya anochecido dichos marinos se salvaron de tan serio accidente.

La actitud de nuestro distinguido amigo ha sido muy elogiada.

## Diputación Provincial

Hemos recibido la siguiente nota:

"El Presidente de la Diputación don Francisco Juliá ha recibido atento escrito del Alcalde de Sancellas invitándole al acto de inauguración de la Escuela y otros actos que durante las fiestas se celebrarán en dicho pueblo.

Muchas y análogas invitaciones se han recibido invitando a la Presidencia de la Diputación a las fiestas patronales y otros actos en distintos pueblos de la isla, rogando el señor Juliá se le dispense su asistencia personal por impedírselo las múltiples ocupaciones a que le obligan los cargos que desempeña, pero hace constar que lo agradece a todos y que espiritualmente está con todos.

El señor Juliá ha recibido un donativo de veinticinco pesetas del súbdito inglés Sr. Enry Firbanec como donativo para la suscripción abierta pro-Radium, y en pago al excelente trato que ha recibido dicho extranjero durante los días que estuvo hospitalizado en el Hospital provincial del que hace un cumplido elogio".

## Del Patronato Obrero

El número de raciones ordinarias despachadas durante el próximo pasado agosto en la Cocina Económica del Patronato Obrero de San José, asciende a 4.689.

En este mes de vacaciones escolares ha disminuido, como era de esperar, el número de raciones consumidas por los alumnos; en cambio, se ha notado un aumento en las raciones distribuidas a obreros parados, que de día en día acuden en mayor número a la Cocina Económica.

Algunos atribuyen dicho incremento de obreros parados que frecuentan los comedores del Patronato Obrero, no sólo a la baratura de las raciones, sino a la calidad de los alimentos.

### NOVETAT LITERARIA

## Perfils de la Ciutat

DE

ANDREU CAIMARI, PRE.

Visió de la Mallorca autèntica qui vibra de catolicitat. — L'inquietud del món actual hi palpita plàcida en els nostres camps, en les petites heretats i en les heretats excelses; en les nostres costums cristianes; en els nostres personatges típics, la Beateta i Blanquerna. — En la Ciutat-Pagesa troben definitiva concòrdia els pagesos i ciutadans el scamamunts i canavalls.

UN LLIBRE estimulant i amensíssim, editat pulcrament a "L'Esperanza". De XII-270 planes.

5 pessetes

La Junta del Patronato, aunque este año no puede contar con las subvenciones oficiales, hará cuanto pueda para seguir favoreciendo con alimentos a las clases necesitadas, confiando en la Providencia.

## El "Orfeo Mallorquí," a las cuevas del Drach

Concierto y presentación de la *Liederista* polaca Mlle. Massolska

El "Orfeo Mallorquí", nuestra veterana entidad coral, tiene organizada para el próximo día once una verdadera sesión de arte, que no dudamos será acogido con gran satisfacción entre todos los aficionados a la música.

El escenario de dicha sesión lo constituirá el recinto encantado de las cuevas del Drach, y los intérpretes serán el propio "Orfeo" y la eminente *Liederista* polaca Mlle. Sofía Massolska, que con dicho recital se presentará al público mallorquín, dando a conocer algunas canciones de músicos rusos y polacos.

Inútil añadir que, ante tan atractivo programa, han sido ya muchos los socios protectores del "Orfeo Mallorquí" que se han apresurado a dar sus nombres para acompañar a la masa coral en esta excursión, que, a no dudarlo, constituirá un éxito.

Se admiten inscripciones en Bolsería, 7.

### LA FILADORA

Gran liquidación de artículos para vestidos, abrigos y mantas de lana.

## La nueva Ley de Asociaciones obreras

Como verán nuestros lectores en la sección telegráfica, en la "Gaceta" de anteayer se publica una orden ampliando hasta el día 15 de septiembre el plazo fijado para que las Asociaciones Patronales y Obreras inscritas en el Censo Social del ministerio del trabajo antes del 31 de mayo último, puedan acordar la adaptación de sus Estatutos a la Ley del 5 de abril último.

## TURISMO

Mañana es esperado el paquebot inglés "Laplant", con turistas.

## Bursátiles

BOLSA DE MADRID

Día 1 de Septiembre de 1932

VALORES DE LESTADO

Interior 4 %	64'50
Exterior.	10'00
Amortizable 3 %	10'00
Amortizable 4 %	0'00
Amortizable 5 % 1926	00'00
Amortizable 5 % 1927 (con impuestos)	81'00
Amortizable 5 % (libre).	95'00
Amortizable 5 % 1917	00'00

### VARIOS

Acciones Banco de España.	524'00
Arrendataria de Tabacos.	00'00
Acciones Banco Hispano Americano.	000'00
Azúcares preferentes.	00'00
Ordinarios.	00'00
Cédulas Banco Hipotec. 4 %	00'00
" " " " 5 %	000'00
" " " " 6 %	00'00

### MONEDAS

Francos.	48 80
Libras.	43'15
Dólares.	12 45
Liras.	63 8
Francos suizos.	00'00
Pesos argentinos	0'00
Marcos oro.	2'96

## Servicio de vapores

Barcelona a Palma y Palma a Barcelona. — Salidas diarias, (excepto los domingos), de Barcelona y de Palma a las 21 horas. Llegada a las 7 horas.

De Valencia a Palma. Lunes, a las 20 horas.

De Palma a Valencia. Domingo, a las 20 horas.

De Valencia a Ibiza y Palma. Jueves a las 20 horas. De Ibiza, viernes a las 9 horas.

De Ciudadela a Palma. Lunes, a las 19 horas.

De Palma a Ibiza y Valencia. Miércoles, a las 12 horas. De Ibiza a las 20 horas.

De Tarragona a Palma. Miércoles, a las 19 horas.

De Palma a Tarragona. Martes a las 19 horas.

De Barcelona a Mahón. Miércoles, a las 18 horas. Jueves, a las 18 horas.

De Mahón a Barcelona. Martes, a las 18 horas. Viernes, a las 18 horas.

De Barcelona a Alcudia y Mahón. Domingos, a las 18 horas. Viernes, a las 18 horas.

De Mahón a Alcudia y Barcelona. Domingos, a las 9 horas. De Alcudia, a las 21 horas.

De Barcelona a Ibiza. Lunes, a las 18 horas.

De Ibiza a Barcelona. Martes a las 17 horas.

De Palma a Mahón. Jueves, a las 20 horas.

De Palma a Ciudadela. Martes, a las 19 horas.

De Alicante a Ibiza y Palma. Salvo los domingos: de Alicante, a las 12; y de Ibiza, a las 24 horas.

De Palma a Ibiza y Alicante. Salvo los viernes: de Palma, a las 12; y de Ibiza a las 21 horas.

De Mahón a Palma. Viernes, a las 20 horas.

De Ciudadela a Alcudia. Domingos, a las 10 horas.

De Alcudia a Ciudadela. Lunes a las 5 horas.

De Mahón a Alcudia. Domingos, a las 19 horas.

De Alcudia a Mahón. Lunes, a las 6 horas.

De Alcudia a Mahón. Domingos a las 6 horas.

Palma a Cabrera. Martes, a las 7 horas. Sábados, a las 7 horas.

De Cabrera a Palma. Martes, a las 14 horas. Sábados, a las 14 horas.

De Formentera a Ibiza. Lunes a las 12 horas. Martes, a las 12 horas. Viernes, a las 12 horas.

De Ibiza a Formentera. Lunes, a las 9 horas. Martes, a las 9 horas. Viernes, a las 9 horas.



LA ESPERANZA

IMPRESA

Libros, Revistas, Recordatorios, Sobres, Programas, Cartas, Facturas, Talonarios, Impresos de toda clase

Los encargos urgentes se entregan a las 6 horas

Tipos y viñetas modernos para bellos impresos

Rápida impresión de papel Manila y Celulosa

Precios económicos

Imprenta LA ESPERANZA

Lonjeta, 11 y 13 y Reus, 12 y 16

Teléfono 1-6-4-5

PALMA DE MALLORCA